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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 14 de febrero 

se tiene el registro de un millón 992 mil 794 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 174 mil 207 defunciones y 433 mil 516 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Rebasa México las 174 mil defunciones por COVID-19.- La Secretaria de Salud 

dio a conocer que México alcanzó los 174 mil 207 fallecimientos por Covid-19, 

al sumarse ayer 436 muertes más por la enfermedad, mientras que el número 

de contagiados asciende a 2 millones 187 mil 511 casos estimados de Covid-

19. El doctor Ricardo Cortés Alcalá, director general de Promoción de la Salud 

de la Secretaría de Salud, explicó en la conferencia de prensa nocturna que 

actualmente hay un millón 548 mil 174 casos recuperados y las tasas de 

crecimiento de contagios van a la baja. [OVACIONES / pp-p2] 

Gobierno reactiva vacunación; va por 15 millones de adultos mayores en 60 

días.- A parir de este lunes, el Gobierno federal deberá aplicar en el país un 

promedio de 261 mil 952 vacunas por día para cumplir el plan de vacunación 

contra Covid-19 y proteger contra la pandemia a más d 15 millones de 

personas de la tercera edad en la segunda quincena de abril. Esto significa que 

durante los próximos dos meses, las brigadas Correcaminos deberían 

complementar este esquema. [RAZÓN] [CRÓNICA] 

15 de febrero de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/615888/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.02.14.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_OVACIONES_0_REBASAMEXICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_LARAZON_0_GOBIERNOREACTIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_CRONICA_0_CITANPARAVACUNARSE.pdf
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Comienza hoy vacunación a la tercera edad en zonas pobres.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador confío en que a mitad de abril este sector de la 

población haya recibido al menos la primera dosis, en tanto el canciller 

Marcelo Ebrard abrió la puerta para que Cuba realice en México pruebas de 

su vacuna contra el coronavirus. La campaña masiva de vacunación de 

adultos mayores contra el Covid-19 inicia este lunes en 330 municipios pobres 

del país, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador.   [MILENIO / pp-

p10-p14] 

Listos para recibirla.- Gloria, de 76 años, asistió a la preparatoria del IEMS Josefa 

Ortiz de Domínguez, en la alcaldía Cuajimalpa de la CDMX, para ubicar dónde 

va a recibir la primera dosis de la vacuna de AstraZeneca contra el Covid-19. 

Ayer recibió un mensaje en su celular con el punto de vacunación que le 

corresponde. “Me sorprendió la coordinación, ya me avisaron”, comentó la 

mujer, motivada por el arranque de la vacunación. [HERALDO] 

Inoculación será para los que se apuntaron.- La Secretaría de Salud aclaró que 

los adultos mayores que acudan a los centros de vacunación sin haberse 

registrado previamente no podrán acceder a la aplicación del inmunológico 

de AstraZeneca, que iniciará hoy en el país. En conferencia de prensa, Ricardo 

Cortés Alcalá, director general de Promoción de la Salud, fue cuestionado 

sobre los casi 10 millones de adultos mayores que no se han podido registrar vía 

internet y si pueden acudir directamente a los centros de vacunación. “Las 

dosis ya están distribuidas y se tiene definido a quién le va a tocar, entonces si 

no se han registrado, si no se les ha llamado para acudir, les sugeriría tener un 

poco más de paciencia, habrá vacunas para todos”, dijo. [EXCÉLSIOR / p7] 

Vacunar a 79 mil solo esta semana, objetivo en CDMX.- Magdalena Contreras, 

Cuajimalpa y Milpa Alta serán las tres primeras alcaldías de Ciudad de México 

donde a partir de hoy iniciará la vacunación de adultos mayores. A la capital 

del país le tocarán 79 mil 550 dosis de la vacuna AstraZeneca que llegó ayer 

procedente de India, por lo que el objetivo es vacunar a 79 mil adultos mayores 

de estas tres alcaldías entre el 15 y 19 de febrero. [MILENIO / p10] 

AMLO ya tiene nombre para vacuna mexicana: Patria.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador sostuvo que México está desarrollando 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_MILENIO_0_COMIENZAHOYVACUNACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_MILENIO_0_COMIENZAHOYVACUNACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_HERALDO_0_LISTOSPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_EXCELSIOR_0_INOCULACIONSERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_MILENIO_0_VACUNARA79MIL.pdf


3                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

                    "2021, Año de la Independencia" 

investigación para desarrollar su propia vacuna contra la Covid-19, con lo que 

en su momento, se hará la propuesta de que se llame “Patria”. El jefe del 

Ejecutivo precisó que estos desarrollos se tratan de iniciativas del Consejo 

Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), centros de investigación 

públicos, pero también de empresas privadas. [CRÓNICA] 

AMLO da prioridad a atletas.- En diciembre pasado, el presidente del Comité 

Olímpico Mexicano (COM), Carlos Padilla, inició gestiones con el gobierno 

Federal solicitando la aplicación de vacunas contra el Covid-19 a los 

deportistas mexicanos que estarán compitiendo en los Juegos Olímpicos y 

Paralímpicos de Tokio en este 2021, y ayer el presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, confirmó que ya tiene esa petición como prioridad. 

[MILENIO-LA AFICIÓN / p26] 

Decrecen casos de contagios.- Tras aplicar las disposiciones sanitarias, como 

las brigadas de chalecos y gorras amarillos, la señalización en zonas de alto 

riesgo y el incremento en el uso de las pruebas PCR para detectar casos de 

Covid-19, la curva de contagios logró disminuir en ocho de los 11 municipios de 

Quintana Roo. El gobernador Carlos Joaquín González señaló que los únicos 

ayuntamientos que registraron T un aumento hasta el pasado 2 de febrero 

fueron Othón P. Blanco, con 28 por ciento en contagios; Cozumel, con 14 por 

ciento y Bacalar, con 2 por ciento. [HERALDO] 

Por Covid, locales del aeropuerto de CDMX adeudan mil mdp de renta.- La crisis 

de la industria aérea terminó por arrastrar a toda la cadena de negocios que 

viven de su actividad y operación. A pesar de los descuentos que otorgó el 

Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) por la pandemia, 

varios negocios acumularon una deuda de más de mil millones de pesos en 

renta y consumo de servicios durante 2020. En total, los locatarios deben mil 43 

millones 776 mil 257 pesos al AICM, más del doble de los 486.7 millones en 2019. 

[UNIVERSAL] 

Retrocedió 20 años la riqueza por habitante, informa INEGI.- La riqueza por 

habitante en México retrocedió a su menor nivel en dos décadas tras la crisis 

económica derivada de la pandemia de Covid-19. Sólo se encuentra por 

arriba de lo registrado en 1995, muestran datos del Instituto Nacional de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_CRONICA_0_AMLOYATIENE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_MILENIO_0_AMLODAPRIORIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_HERALDO_0_DECREDENCASOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_UNIVERSAL_0_PORCOVIDLOCALES.pdf
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Estadística y Geografía (INEGI). Cruces entre el Censo de Población y Vivienda 

y el Producto Interno Bruto (PIB) exhiben una caída de 9.7 por ciento en el PIB 

per cápita de los pasados 20 años y de 9.6 por ciento en la pasada década; lo 

anterior luego de que en el segundo semestre del año pasado se registrara el 

mayor declive en la actividad económica desde que el organismo tiene 

registro. [JORNADA / pp-p21] 

Productividad laboral cae 50% en home office.- El impacto de la productividad 

laboral de las empresas que no tienen una estrategia para el trabajo en el 

esquema de home office disminuyó a más de 50 por ciento en los últimos cuatro 

meses, aseveró Adriana Casillas, directora de Life Beyond Work, plataforma que 

apoya a las compañías a optimizar el teletrabajo. [RAZÓN] 

Aumenta ciberdelincuencia por pandemia.- Especialistas advirtieron que con 

la palabra Covid la delincuencia abre sitios web falsos, correo electrónicos y 

diseña programas informáticos malignos para atacar a instituciones, empresas 

y ciudadanos. El investigador del Instituto Politécnico Nacional, Eleazar Aguirre 

Anaya, subrayó que es urgente que los gobiernos recomienden a sus 

poblaciones combatir la otra pandemia que surgió, pero en el campo digital 

por los ciberdelitos. [OVACIONES / p7] 

Ya circulaba el virus en Wuhan en diciembre: OMS.- La misión de la OMS que 

visitó China cree que en diciembre de 2019 el coronavirus estaba más 

extendido de lo que se pensaba en la provincia de Wuhan, informó este 

domingo la cadena estadounidense CNN. El director de esa misión, Peter Ben 

Embarek, declaró a la cadena que los científicos chinos presentaron a la misión 

174 casos de coronavirus registrados en Wuhan. [OVACIONES / p12] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_JORNADA_0_RETROCESO20ANOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_LARAZON_0_PRODUCTIVIDADLABORAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_OVACIONES_0_AUMENTACIBERDELINCUENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_OVACIONES_0_YACIRCULABAEL.pdf
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

COLUMNA/JOSÉ LUIS CAMACHO/Sauri pide no pretextar Covid para aplazar 

elecciones.- Imágenes inéditas se han visto en ambos recintos del Poder 

Legislativo Federal: la presencia humana ha sido sustituida por monitores y 

bocinas que transmiten las palabras (…)Es parte de la nueva realidad que ha 

implicado ajustes legales para permitir las sesiones a distancia y, en algunos 

casos, también las votaciones. Sin embargo, estas condiciones no pueden ser 

utilizadas para tratar de aplazar las elecciones que están programadas para el 

próximo 6 de junio y en las que se renovará la mayor cantidad de cargos de 

elección popular de la historia. Y así lo ha dejado en claro la yucateca Dulce 

María Sauri Riancho, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, al señalar que experiencias como las vividas en las elecciones del 

año pasado de Hidalgo y Coahuila permiten partir de casos exitosos para evitar 

contagios y respetar a plenitud la voluntad popular (…) [EJE CENTRAL] 

COLUMNA/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/San Lázaro de manteles largos por 

celebraciones.- La Cámara de Diputados estará de manteles largos este lunes 

con el inicio del programa de celebraciones México 20-21 Fundaciones y 

Conquistas. Es el inicio del ciclo de conferencias y participaciones previo a las 

celebraciones de nuestras fechas emblemáticas como los 700 años de la 

fundación Tenochtitlan, los 500 años de su caída histórica, los 200 de la 

Consumación de la Independencia y los 100 años de la SEP, por citar unos 

cuántos. Naturalmente representadas por la Primera Dama, Beatriz Gutiérrez 

Müller; la presidenta de la Cámara de Diputados y anfitriona, la priista Dulce 

María Sauri; el líder de los diputados, Ignacio Mier, y el diputado presidente de 

las comisiones del Bicentenario de la Independencia de los 100 años de la SEP, 

Manuel Huerta. [OVACIONES] 

15 de febrero de 21 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_C_EJE_0_SAURIPIDENO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_C_OVACIONES_0_AQUIENELCONGRESO.pdf
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INICIATIVA PREFERENTE, LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA 

Prevén avalar el jueves la reforma a Ley de la Industria Eléctrica en la Comisión 

de Energía.- La bancada de Morena en la Cámara de Diputados prevé 

aprobar la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica en la Comisión de Energía 

esta semana y en el Pleno en la sesión ordinaria del 23 de febrero, y en una 

postura previa expresó que se acabará con "la mano negra de la corrupción" 

que imperó en los sexenios de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña 

Nieto para favorecer al sector privado, pero con un alto costo social. El 

coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, afirmó que con la reforma a la 

Constitución y las leyes en materia energética en el sexenio pasado, PRI y PAN 

"hicieron trajes a la medida" de los empresarios y "agregaron en los lineamientos 

que la electricidad debía tener origen en tecnologías limpias y renovables; solo 

les faltó decir que sean sólo de Iberdrola". [JORNADA, RAZÓN, FINANCIERO,  

OVACIONES] 

400 mil mdp dejó como quiebra reforma energética.- La reforma energética 

del pasado "le ha costado a todos los mexicanos subsidios disfrazados de más 

de 91 mil millones de pesos y en su conjunto, un quebranto al país de más de 

400 mil millones de pesos", consideró el coordinador de los diputados de 

Morena, Ignacio Mier, quien declaró un "sí a las energías limpias, no a contratos 

sucios". Detalló que de 2015 a la fecha, el índice de inflación ha rondado 3% o 

3.5%; sin embargo, los incrementos a los servicios de energía hasta 2018 fueron 

de 35%, después de la reforma energética. [EXCÉLSIOR] 

Morena resalta que reforma eléctrica fue respaldada en parlamento abierto.- 

Ignacio Mier Velazco destacó que durante los dos días que se llevó a cabo el 

parlamento abierto para analizar la iniciativa de reforma a la Ley de la Industria 

Eléctrica, se haya argumentado de manera positiva esta propuesta y se 

expusiera la necesidad de aprobarla para darle a la CFE mejores condiciones 

y que pueda competir libremente, con piso parejo. Criticó que a pesar de que 

hubo una amplia explicación por parte de especialistas y conocedores del 

tema, algunos exfuncionarios hayan querido engañar al pueblo de México una 

vez más con discursos banales y perniciosos. [MILENIO; POLÍTICO MX, REFORMA, 

24 HORAS, EL SOL DE MÉXICO, MI PUNTO DE VISTA][REFORMA]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_L_JORNADA_0_PREVENAVALAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_L_LARAZON_0_REFORMAENERGETICA_IM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_L_FINANCIERO_0_REFORMADE2013.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_L_OVACIONES_0_CREARONTRAJES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_L_EXCELSIOR_0_400MILMDPDEJO_IM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_MILENIO_0_MORENARESALTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_POLITICOMX_0_POSITIVODEBATE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_REFORMA_0_BANALESARGUMENTOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_24HORAS_0_LEYDELAINDUSTRIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_ELSOLDEMEXICO_0_CFEREQUIERE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_MIPUNTO_0_SIAENERGIAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_L_REFORMA_0_DESCALIFICANOPOSICION.pdf
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Morena acusa a opositores de la reforma eléctrica de estar a favor del saqueo 

en el país.- El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, celebró 

que en el Parlamento Abierto para analizar la iniciativa de reforma a la Industria 

Eléctrica se haya definido quiénes están a favor de la soberanía energética y 

quiénes prefieren que continúe el saqueo en el país. Destacó que durante los 

dos días que se llevó a cabo el Parlamento Abierto para analizar la iniciativa se 

haya argumentado de manera positiva esta propuesta y se expusiera la 

necesidad de aprobarla para darle a la CFE mejores condiciones y que pueda 

competir libremente, con piso parejo. [CENTRAL MUNICIPAL] 

Reforma eléctrica no afectará inversiones privadas; garantiza piso parejo: 

diputado federal.- “Los cambios legales que serán sometidos a la aprobación 

del Pleno de la Cámara de Diputados, una vez que la iniciativa sea 

dictaminada en la Comisión de Energía, no afectarán las inversiones privadas”, 

indicó Manuel Rodríguez González. [BAJO PALABRA] 

Anticipan lluvia de amparos contra reforma eléctrica.- Ildefonso Guajardo, 

exsecretario de Economía que participó en la primera parte de la negociación 

comercial del actual acuerdo de América del Norte, advirtió que México 

podría recibir varias demandas internacionales por daños a socios comerciales 

si entra en vigor la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, dadas las 

obligaciones para respetar inversiones del T-MEC. "México se obliga en estos 

acuerdos internacionales a dar trato no discriminatorio a los inversionistas 

extranjeros. A tratarlos como a los inversionistas nacionales, porque al fin del día 

el inversionista internacional o extranjero tiene que cumplir con los esquemas 

reguladores del Estado ", explicó Guajardo en el Parlamento Abierto de la 

Cámara de Diputados. [ECONOMISTA] 

México lidera en capital en energía.- México se convirtió en el tercer destino 

más importante de Inversión Extranjera Directa (IED) en materia energética en 

generación de electricidad, a través de fuentes renovables y gas, al recibir 13 

mil 632 millones de dólares entre 2013 y 2019, de acuerdo con datos de la 

Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El jueves 

y viernes de la semana pasada, la Cámara de Diputados realizó un parlamento 

abierto para escuchar las inquietudes del sector privado, que acusa que si se 

aprueba la iniciativa se violan tratados internacionales y se pone en riesgo la 

inversión en el sector. [SOL DE MÉXICO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_CM_0_MORENAACUSA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_BAJOPALABRA_0_REFORMAELECTRICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_L_ECONOMISTA_0_ANTICIPANLLUVIA.pdf
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COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Diputado federal Ignacio Mier: piso 

parejo a la industria eléctrica y libre competencia.- El coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, informó sobre los trabajos 

realizados durante los dos días que se llevó a cabo el Parlamento Abierto para 

analizar la iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica. El legislador 

celebró que en el Parlamento Abierto se haya definido quiénes están a favor 

de la soberanía energética y quiénes prefieren que continúe el saqueo en el 

país. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/MARÍA DE LOS ÁNGELES HUERTA DEL RÍO/ Soberanía energética, YA.- 

Los días jueves y viernes de la semana pasada se realizó en la Cámara de 

Diputados, por vía telemática, el Parlamento Abierto en torno a la Reforma 

Preferente que propone el Ejecutivo federal respecto de la Ley de la Industria 

Eléctrica. Tuve el honor de participar y moderar –en los bloques vespertinos– 

este foro plural organizado por el diputado Manuel Rodríguez González, 

presidente de la Comisión de Energía. Fue una discusión abierta, en donde 

prevaleció el debate plural y democrático; escuchamos diferentes puntos de 

vista, muchos de ellos elocuentes y detallados, algunos con argumentos 

falaces y otros que aportaron valiosa información técnica, política y 

económica que nos permitirá tomar la mejor decisión para, ahora sí, tener la 

industria eléctrica que el desarrollo nacional y los mexicanos tanto 

necesitamos. [SOL DE MÉXICO] 

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/ Parlamento abierto sobre iniciativa 

de reforma a la ley de la industria eléctrica.- Fueron aproximadamente 22 horas 

de debate, en el que intervinieron más de 80 ponentes en el Parlamento 

Abierto sobre la iniciativa presidencial para reformar la Ley de la Industria 

Eléctrica. Sobresalió la intervención del equipo de funcionarios de la Comisión 

Federal de Electricidad, cuyas exposiciones sirvieron como punto de arranque 

para el análisis de la iniciativa, al exponer con datos duros y objetivos elementos 

de carácter constitucional, económico, fiscal, presupuestal y sobre todo al 

colocar a la seguridad energética como el centro del debate. Es decir, las 

reformas no afectan a los proyectos de energías renovables, ni tampoco 

trasgreden los compromisos internacionales contra el calentamiento global. 

[HERALDO] 
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COLUMNA/SORAYA PÉREZ/CFE bajo la lupa del escrutinio nacional.- Tal como 

lo mencioné en mi columna de la semana pasada, la iniciativa preferente 

recibida en San Lázaro, es a todas luces, inconstitucional. Sin embargo, esto es 

algo que los funcionarios de la 4T siguen sin aceptar, señalando que lo que 

buscan es exclusivamente un incremento en las utilidades de CFE de 

aproximadamente 135,000 millones de pesos, según lo estimado por el Centro 

de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. Lo que no 

dicen es que este incremento se daría a costa de nosotros los consumidores, 

que al final del día somos los que pagamos la luz. [ECONOMISTA] 

COLUMNA/CARLOS MARÍN/¿Monopolios? ni públicos ni privados.- Si la iniciativa 

de nueva ley de la industria eléctrica se reduce al duelo entre “defensores” de 

la Comisión Federal de Electricidad y los “alineados” a los inversionistas 

privados, con todo y el “Parlamento Abierto” (de tristes dos días) que organizó 

la Cámara de Diputados, cualquier debate carece de sentido. Se impondrá el 

gobierno con su mayoría parlamentaria y lo que viene será un costoso 

desgreñadero en los tribunales mexicanos e internacionales. [MILENIO] 

COLUMNA/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/De esto y de aquello.- ¿Para qué 

convocó la Cámara de Diputados a Parlamento Abierto la contrarreforma 

eléctrica si ya le ordenó el Presidente a los morenistas “no quitarle ni una coma”? 

[RAZÓN] 

COLUMNA/ÁNGELES AGUILAR/ Reforma eléctrica en el tintero, “apagón” a 

transparencia.- Si bien los cambios en la regulación eléctrica permitieron la 

entrada de nuevos competidores en áreas de generación y comercialización, 

la realidad es que no se abrió lo referente a la transmisión y distribución, en 

donde imperan enormes ineficiencias. Por si fuera poco, este mes el presidente 

Andrés Manuel López Obrador presentó la iniciativa federal para reformar la 

Ley de la Industria Eléctrica, misma que contrario a la tendencia de mayor 

apertura, da vuelta atrás en el terreno ganado en generación… [RAZÓN] 

COLUMNA/LUIS SOTO/Espectáculo energético.- Mientras que la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados advirtió que de 

aprobarse la iniciativa de reforma de la Ley de Energía Eléctrica, propuesta por 

el presidente Andrés Manuel López Obrador, afectaría proyectos de por lo 

menos 28 compañías de diversos países, que podrían interponer controversias 
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internacionales y exigir indemnizaciones, funcionarios de la Comisión Federal 

de Electricidad denunciaron que los contratos con dichas empresas  generaron 

un  daño a la paraestatal de  más de 412 mil millones de pesos. Peor aún, 

calificaron de “gánsteres” a los empresarios que fueron agraciados con los 

contratos.  ¡Eso sí calienta!, exclamaron quienes asisten a las sesiones de 

Parlamento Abierto que la Cámara de Diputados organizó para discutir la 

iniciativa de reforma eléctrica de la 4T. [HERALDO] 

ARTÍCULO/GEORGINA TRUJILLO/ Nacionalismo Trasnochado.- La reforma que 

pretende imponer el Presidente en el Congreso, sobre el trato preferencial de 

la CFE para la producción de energía eléctrica, nace de una visión 

trasnochada, que busca imponer una ideología nacionalista del siglo pasado, 

lo que significa rezagar a México ante la nueva tendencia mundial del 

mercado energético. Dicha ley implica eliminar las subastas de compra de 

electricidad, sin tomar en cuenta a quienes pueden ofrecerla a menor precio 

y de manera sostenible. Privilegia, sin mayor criterio que el de la ideología, la 

compra de energía a terminales termoeléctricas obsoletas, ineficientes y 

contaminantes que producen a costos cinco veces superiores. [HERALDO] 

COLUMNA/PASCAL BELTRÁN DEL RÍO/ Señores legisladores de la mayoría:.- 

Antes de votar la iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica que el 

Presidente de la República envió al Congreso de la Unión con carácter de 

preferente, hay algunas cosas que debieran tomar en cuenta. Primero, que 

México tiene un sistema de gobierno con división de Poderes. Ninguno de los 

tres tiene prevalencia sobre los otros. La democracia funciona sólo si se dan 

equilibrios entre ellos. Si el Ejecutivo dicta al Legislativo y/o al Judicial lo que 

deben hacer, el sistema deja de ser democrático. Varias generaciones de 

mexicanos lucharon para que el Congreso de la Unión no fuera más una 

oficialía de partes de la Presidencia (…) [EXCÉLSIOR] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Urgente, legislar para garantizar 'home office' en empleados del Estado: PAN.- 

El PAN en San Lázaro aseguró que la Cámara de Diputados tiene una deuda 

con los trabajadores al servicio del Estado que se han visto obligados a laborar 

desde sus hogares, por lo que plantearon la urgencia de legislar por el respeto 

a su derecho a un desempeño digno, igualdad de trato en cuanto a 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_C_HERALDO_0_AGENDACONFIDENCIAL.pdf
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remuneración, capacitación, formación, seguridad social, relación sindical, 

acceso a mejores oportunidades laborales, derecho a la intimidad y 

protección de sus datos personales. Juan Carlos Romero Hicks planteó la 

necesidad de dar certeza jurídica a miles de trabajadores de las dependencias 

y entidades del Poder Ejecutivo Federal, como de los Poderes de la Unión, 

proporcionar, instalar y encargarse del mantenimiento de los equipos 

necesarios para el teletrabajo y asumir los costos derivados de éste, incluyendo, 

en su caso, el pago de servicios de telecomunicación y la parte proporcional 

de electricidad. [MILENIO; EL SOL DE MÉXICO; MI PUNTO DE VISTA, LA OPCIÓN, 

LÍNEA POLÍTICA][ÍNDIGO, OVACIONES] 

PRD pide investigar presunto uso electoral a vacunación contra el Covid-19.- 

Verónica Juárez demandó a la Fiscalía Especializa en Delitos Electorales 

investigar el presunto uso electoral que Morena y varias de sus precandidatos 

le están dando a la campaña de vacunación gubernamental contra el covid-

19. Señaló varios hechos que comprueban dicha irregularidad, entre ellos un 

video en el que un presunto servidor de la nación en Reynosa, Tamaulipas, visita 

a adultos mayores para promover programas sociales y la aplicación de la 

vacuna contra el covid-19; lo hace a nombre del gobierno y de Morena, 

argumentando que es lo mismo. [MILENIO; MI PUNTO DE VISTA, POLÍTICO MX; 

CENTRAL MUNICIPAL][REFORMA] 

DIPUTADOS 

La ley contra evasores dio al fisco 170 mil mdp y tapó hoyo petrolero.- La 

Secretaría de Hacienda resistió el freno económico en el país -derivado de la 

pandemia- recaudando el año pasado 170 mil millones de pesos más de los 

contribuyentes cumplidos, gracias al endurecimiento de las penas contra los 

evasores. Esto además permitió contrarrestar la caída de los ingresos por la 

venta de hidrocarburos. El procurador fiscal de la Federación, Carlos Romero, 

destacó este hecho como "histórico", toda vez que el Congreso avaló el 

endurecimiento de la reforma que eleva a "delincuencia organizada" la 

expedición, adquisición o enajenación de comprobantes fiscales que 

amparan operaciones inexistentes, falsas o actos jurídicos simulados. [MILENIO] 

Buscan financiamiento compartido para la ciencia y revaloración de las 

humanidades.- Senadores y diputados de Morena se reunieron la semana 
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pasada, en privado, con la directora del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla, 

para analizar la Ley de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación, 

ordenamiento que debió aprobarse en diciembre de 2020. [JORNADA] 

Molesta a vecinos 'plagio' de diputada.- Vecinos de la Alcaldía Coyoacán 

denunciaron que la diputada federal por Morena, Guadalupe Ramos Sotelo, 

plagió propaganda que realizaron colonos para manifestarse a favor del 

desafuero del legislador federal, Mauricio Toledo. En anuncios digitales que 

diseñaron los colonos, hacen alusión a acusaciones que pesan en contra del 

exdelegado de Coyoacán. Por esa razón, se mostraron a favor que le sea 

retirado el fuero constitucional a Mauricio Toledo con la intención que sea 

investigado por posible enriquecimiento inexplicable. [REFORMA] 

La fiscalización de los recursos públicos.- La Cámara de Diputados Federal, de 

acuerdo al artículo 74 de la CPEUM, tiene la facultad de coordinar y evaluar el 

desempeño de las funciones de la Auditoría Superior de la Federación para 

revisar y fiscalizar la Cuenta Pública. [DIARIO AM] 

“Reprueban” diputados federales tamaulipecos.- Los diputados federales del 

PAN, PRI, PT, Morena y Encuentro Social han presentado 610 iniciativas, pero 

apenas les han aprobado 147, por lo que no aprobarían un examen. [EL DIARIO 

DE VICTORIA] 

Al cierre de 2020, SLP recibió 1,284.1 mdp menos recursos federales que en 

2019.- Cerrado el ejercicio 2020, San Luis Potosí recibió mil 284 millones cien mil 

pesos menos de la Federación en comparación con el gasto federalizado 

pagado el año anterior, según el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de 

la Cámara de Diputados (CEFP). El monto representa 6.1% menos recursos que 

en 2019. A nivel nacional, el porcentaje fue de 7.1%. [PULSO POLÍTICO] 

En legislación para el agua, retraso de ocho años.- En legislación para el agua, 

retraso de ocho años.- El retraso de ocho años en la expedición de la Ley 

General de Aguas, con el fin de reglamentar el derecho humano al líquido, 

ocasiona que al menos 9.1 millones de personas aún carezcan de él en sus 

viviendas, siga la contaminación y se mantenga el acaparamiento por un 

grupo de empresarios. Mientras no se emita esa legislación salen ganando los 

industriales, ya que continúa el esquema vigente de concesiones, señalan 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_L_JORNADA_0_BUSCAFINANCIAMIENTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_REFORMA_0_MOLESTAAVECINOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_AM_0_LALFISCALIZACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_ELDIARIO_0_REPRUEBAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_ELDIARIO_0_REPRUEBAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_PULSO_0_ALCIERREDE2020.pdf


 

9                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2021, Año de la Independencia" 

expertos. Por el Congreso han pasado varias iniciativas, como la llamada ley 

Korenfeld, que en 2015 estuvo a punto de ser votada en el Pleno de la Cámara 

de Diputados, pero la movilización ciudadana hizo que el dictamen se bajara. 

En 2017 hubo otro intento con el proyecto conocido como ley Pichardo, que 

no llegó a dictaminarse y tampoco transformaba el régimen concesional, 

recuerda Miguel Ángel Montoya, consultor en la materia. [JORNADA] 

Héctor Astudillo pide reivindicar a Vicente Guerrero.- Al participar en Oaxaca 

en la ceremonia por el 190 aniversario luctuoso de Vicente Guerrero, el 

gobernador guerrerense Héctor Astudillo Flores solicitó al presidente Andrés 

Manuel López Obrador reivindicar el nombre de este héroe. Para ello, propuso 

la emisión de un decreto para que el 9 de agosto se convoque a sesión 

solemne al Congreso de la Unión en su honor y que cada 15 de septiembre, en 

la celebración del Grito de Dolores, se invoque su nombre. [24 HORAS, RAZÓN]  

'Impera la ignorancia'.- La Alianza Latinoamericana de la Cannabis (ALCANN) 

denunció que las autoridades mexicanas son ignorantes ante el uso medicinal 

de la cannabis. Esto a pesar de que la Secretaría de Salud publicó ya un 

reglamento para el uso medicinal de la planta el 15 de enero pasado y de que 

la Cofepris ha expedido cientos de permisos para su importación. "Algunos 

usuarios siguen siendo criminalizados por las autoridades. Tal es el caso del 

abogado Ricardo Almanza Valencia, presidente de la Asociación Mexicana 

para la Normalización, Investigación y Legalización de la Cannabis (AMENIC), 

quien fue detenido tras ser acusado de querer ingresar mariguana ilegal de San 

Diego en la aduana de Tijuana hace un año. El Senado aprobó la legalización 

de la cannabis para uso recreativo, científico, médico e industrial y en las 

próximas semanas podría ser avalada en la Cámara de Diputados. [ÍNDIGO] 

COLUMNA/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/ AMLO: riesgos de continuidad 4T // 

Aunque ganara Morena 2024 // Correlación de diputados.- En términos 

prácticos, López Obrador acepta que pueden darse condiciones de cambio 

en la correlación de partidos en la Cámara de Diputados a partir de las 

próximas elecciones. Es decir, que Morena puede perder la condición 

dominante que hasta ahora le ha permitido aprobar iniciativas del Presidente. 

También abre el político tabasqueño el análisis sobre el futuro de Morena y de 

su candidatura presidencial para 2024. No es poca cosa que el propio jefe 

vigoroso del aparato presidencial, extendido su poder hasta los otros dos de la 
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división clásica (Judicial y Legislativo) y hasta organismos autónomos, tenga 

dudas de la textura política e ideológica que podría tener su sucesor, 

eventualmente reductor, constrictor o abiertamente regresivo en temas clave. 

(…) [JORNADA] 

COLUMNA/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/Esta Cámara de Diputados, la más 

miserable.- En la presidencia del legendario político, expriista, experredista y 

hoy morenista, Porfirio Muñoz Ledo, al iniciar esta administración, salió una 

propuesta para prohibir los hornos de microondas, refrigeradores y cafeteras 

como parte del programa de austeridad. La afectación fue contra los 2 mil 

empleados, entre ellos los de limpieza, los mismos que ganan un salario 

extraordinariamente menor y por outsourcing. Raspa el mínimo (…) Le comento 

esto, porque al final la secretaria General de San Lázaro, Graciela Báez, decidió 

echar atrás esa medida y regresar a la normalidad. Era algo inhumano, 

declaró.  [OVACIONES] 

COLUMNA/ISIDRO H. CISNEROS/ El poder político contra la libertad.- (…)Es el 

caso de la propuesta de modificaciones a la Ley Federal de 

Telecomunicaciones presentada por el partido oficial en la Cámara de 

Senadores para regular a las redes sociales en lo que se refiere a la libertad de 

expresión. Derivado de la suspensión de las cuentas de Donald Trump por su 

incitación a la rebelión para desconocer los resultados electorales en su país y 

de la inmediata solidaridad que le expresó López Obrador, no faltaron 

aduladores en el Poder Legislativo para proponer nuevas censuras a las ya 

existentes. Dicha iniciativa no solo es inconstitucional y resulta violatoria del T-

MEC sino que también representa un peligro más que debe enfrentar nuestra 

frágil democratización asediada como está por las ocurrencias de la 4T. 

[CRÓNICA] 

COLUMNA/ARMANDO RÍOS PITER/ La tecnodemocracia que viene.- Aun 

cuando la representación popular en la Cámara de Diputados es la que define 

si los proyectos se fondean o no con presupuesto público, la participación de 

los ciudadanos en la toma de decisiones es prácticamente nula. Sin embargo, 

todo indica que esta dinámica debe y puede cambiar muy pronto. Lo anterior, 

a propósito de que durante más de 26 meses, el nuevo aeropuerto, al igual que 

el Tren Maya y la refinería en Dos Bocas han sido duramente criticados por sus 

costos y cuestionados por la viabilidad que puedan tener como proyectos de 
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inversión, mientras importantes sectores del país han planteado que sería mejor 

destinar los recursos que hoy se canalizan a estas obras en las medicinas para 

niños con cáncer o mejorar el equipamiento del personal médico que hoy 

atiende la pandemia. [EXCÉLSIOR] 

MORENA 

Proponen incluir como sujetos de asistencia social a hombres y personas 

adultas mayores en situación de calle.- El diputado Hugo Rafael Ruiz Lustre 

planteó incluir a los hombres y a las personas adultas mayores en situación de 

calle como sujetos de la asistencia social, pues son vulnerados en uno o más 

derechos, tales como la salud, educación, y en temas de vivienda y los 

relacionados con trabajo o justicia. Con la adición de un inciso d) tanto en la 

fracción II y V del artículo 4º de la Ley de Asistencia Social, se busca incluir a 

más personas que se encuentran en esta condición y así combatir este flagelo 

social que “lamentablemente no es considerado como una política prioritaria 

para la nación”. [BOLETÍN / Proponen incluir como sujetos de asistencia social a 

hombres y personas adultas mayores en situación de calle; TALLA POLÍTICA] 

Solicita Aleida Alavez a la Secretaría de Gobernación construir registro 

nacional para evitar matrimonios dobles o hasta triples.- Para acabar con la 

práctica machista de contraer matrimonio más de una vez con distintas 

personas y en diferentes entidades del país, Aleida Alavez Ruiz solicitó a la 

Secretaría de Gobernación celebrar convenios de colaboración con los 

Registros Civiles de las entidades federativas para construir un Registro Nacional 

de Matrimonios. [MI PUNTO DE VISTA][FINANCIERO]  

Legisladores y alcaldes de Morena son un equipo que trabaja en Unidad por 

Tamaulipas: Erasmo González.- El Diputado Federal Erasmo González Robledo, 

al encabezar junto con el alcalde de Ciudad Madero Adrián Oseguera Kernion, 

la entrega en conjunto de 3 motocicletas y equipo de seguridad, a integrantes 

del Sindicato de la Unión de Veladores del Sur de Tamaulipas, al ser un 

compromiso de respaldo a esta organización civil, enfocada a la protección 

de los ciudadanos. Entre muestras de alegría y agradecimiento por parte de los 

integrantes de la unión de veladores, González Robledo resaltó total respaldo 

a la administración municipal maderense, destacando la unidad entre todos 

los legisladores locales y federales de Morena. [EN LÍNEA DIRECTA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_C_EXCELSIOR_0_ARMANDORIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_BOLETINES_0_PROPONENINCLUIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_BOLETINES_0_PROPONENINCLUIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_TALLAPOLITICA_0_PROPONENINCLUIR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_MIPUNTO_0_SOLICITAALEIDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_L_FINANCIERO_0_VAAHORALA4T.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_ENLINEADIRECTA_0_LEGISLADORESYALCADES.pdf
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Regulación de las outsourcing en México sigue pendiente: Diputada.- La 

iniciativa que envió el presidente de México Andrés Manuel López Obrador 

para hacer modificaciones al esquema de outsourcing, no plantea 

desaparecer este tipo de subcontratación sino regularla para que se 

garanticen los derechos de los trabajadores, afirmó Yadira Santiago Marcos. 

[LÍNEA DIRECTA] 

ARTÍCULO/JORGE FERNANDO MORENO P./Libertad de expresión sociedad 

digital.- El ejercicio de la libertad de expresión no debe condicionarse al registro 

público ante una autoridad. Yo. La incapacidad de crear política pública está 

detonando una incontinencia legislativa sin precedente en el tema digital. Si 

tuviéramos la visión digital del gobierno y sus aliados conoceríamos qué hay 

atrás de la furia legislativa y del futuro del Estado mexicano en esta materia. La 

ausencia de política pública detona exabruptos de buena fe, pero visibilizan 

un catastrófico desconocimiento del sector. La iniciativa del senador (Ricardo 

Monreal) Monreal para regular redes sociales y la impresentable iniciativa de 

Ley Federal de Protección al Usuario Digital del diputado (Javier) Hidalgo, son 

ejemplo de ello. [REFORMA] 

PAN 

Plantean ampliar pensión a huérfanos con incapacidad permanente.- Martha 

Estela Romo Cuéllar presentó una iniciativa de reforma a la Ley del Seguro 

Social para ampliar el tiempo de goce de la pensión de un asegurado a sus 

huérfanas y huérfanos con incapacidad permanente. La propuesta plantea 

adicionar un párrafo al artículo 64 de la Ley del Seguro Social para señalar que, 

si el riesgo de trabajo trae como consecuencia la muerte del asegurado, 

deberá otorgarse o extenderse el goce de la pensión de manera permanente, 

en los términos del reglamento respectivo, a los huérfanos del asegurado con 

incapacidad permanente que no puedan mejorar su capacidad para el 

trabajo. [BOLETÍN / Plantean ampliar pensión a huérfanos con incapacidad 

permanente; LÍNEA POLÍTICA; MI PUNTO DE VISTA] 

COLUMNA/LAURA ROJAS/ Amores que matan.- Ayer fue Día del Amor y la 

Amistad, un día en el que suele exacerbarse la idea del amor romántico que 

millones de personas en el mundo aprendimos y que, en buena medida, es el 

fundamento de las relaciones tóxicas y violentas que no terminan en un “y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_LINEADIRECTA_0_REGULACIONDELAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_C_REFORMA_0_JORGEFERNANDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_BOLETINES_0_PLANTEANAMPLIAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_BOLETINES_0_PLANTEANAMPLIAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_LINEAPOLITICA_0_PLANTEANAMPLIAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_MIPUNTO_0_PLANTEANAMPLIAR.pdf
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vivieron felices por siempre” sino en desilusión, dolor, violencia e, incluso, 

muerte. Esta idea del amor sostiene que sólo en pareja las personas podemos 

ser felices y estar completas y, en consecuencia, por alcanzar ese ideal, 

muchos soportan y toleran lo impensable. [EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS/¡Mueran los neoliberales y sus 

privilegios!.- (…)Es fácil manipular a comunidades donde un garrafón de 

aguardiente decide el intercambio de una hija por dos marranas y cuatro 

gallinas; es muy sencillo controlar al Poder Legislativo si se cuenta con la 

“lealtad a ciegas” de una mayoría que, en términos rancheros, el Presidente 

“la trae como a los puerquitos cuando les suenan el máiz”. Por eso, cuando 

ocupamos los primeros lugares de muertos por covid en la Tierra, el Presidente 

se atreve a calificar a López-Gatell como “el mejor funcionario del mundo” (…). 

[MILENIO] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/La última llamada.- (…)Revisamos cuál era “el 

objetivo fundamental de México Libre y sus integrantes en esta coyuntura y, 

sobre todo, cuál es la obligación ética y patrióticamente válida. Dadas las 

condiciones de evidente peligro que vive México de perder su condición 

democrática y caer en el autoritarismo, lo que hemos analizado es que hoy la 

obligación de las y los mexicanos, nosotros incluidos, es crear o contribuir a la 

creación de una fuerza electoral que maximice las posibilidades de evitar una 

mayoría absoluta o, peor aún, una mayoría calificada en la Cámara de 

Diputados que permita reformar la Constitución a favor de Morena” que es hoy 

el partido-gobierno (…) [UNIVERSAL] 

PRI 

Urgente elevar a rango constitucional la prohibición para que ningún apoyo 

económico del Estado se utilice con fines electorales: Claudia Pastor Badilla.- 

En 2020 los legisladores incluyeron en la Constitución los programas sociales del 

Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, ahora, es urgente 

que en el mismo artículo 4º de la Carta Magna se prohíba expresamente que 

esos apoyos económicos sean utilizados con fines electorales, demandó 

Claudia Pastor Badilla. [TALLA POLÍTICA, MI PUNTO DE VISTA; CENTRAL 

MUNICIPAL][OVACIONES] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_C_EXCELSIOR_0_DESDELCONGRESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_C_MILENIO_0_DIEGOFERNANDEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_C_UNIVERSAL_0_LAULTIMALLAMADA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_TALLAPOLITICA_0_URGENTEELEVAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_MIPUNTO_0_CLAUDIAPASTORPROPONE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_CM_0_SERVIDORESDELANACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_CM_0_SERVIDORESDELANACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_L_OVACIONES_0_NOQUIEREELPRI.pdf
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El derecho a la educación debe incluir aprendizaje responsable de tecnologías 

de la información y comunicación: Óscar Jiménez.- Para asegurar un mejor 

aprendizaje de las y los alumnos y ampliar sus oportunidades, el diputado 

federal Óscar Jiménez Rayón propuso una reforma al artículo 30 de la Ley 

General de Educación, a fin de incluir en los programas de estudio la 

enseñanza y uso de las Tecnologías de la Información y Comunicación. [MUGS 

NOTICIAS, VIVE COATZA] 

COLUMNA/CARLOS PAVÓN/El sindicalismo abusivo de Napito pierde terreno.- 

Pese a quien le pese, rebasamos la primera década y nuestro Sindicato Minero 

El Frente cumplió 11 años. Es un hecho que nos llena de alegría y nos permite 

recordar y hacer conciencia que antes el sector minero estaba al servicio y 

sometimiento de un hombre, de Napoleón Gómez Urrutia, un timador que ha 

hecho del sector minero un negocio familiar. Los mineros eran sujetos de 

abusos: Napillo controlaba prácticamente la totalidad de los contratos 

colectivos de trabajo, era dueño de las cuotas sindicales, sin olvidar que les 

robó 55 millones de dólares, los cuales en un acto cínico y desvergonzado 

continúa sin devolver. [24 HORAS] 

PT 

Propone PT aplicar prisión preventiva oficiosa a quien aumente sin justificación 

los precios de bienes y servicios.-  Jesús Fernando García Hernández planteó 

reformas al artículo 19 de la Constitución Política, para determinar la aplicación 

de la prisión preventiva oficiosa cuando se incurra en la práctica de 

incrementar de forma injustificada los precios en bienes y servicios básicos y de 

consumo esencial. [MI PUNTO DE VISTA] 

"Tengan para que aprendan", dice Fernández Noroña a oposición desde 

Tabasco, tras llegada de nuevas vacunas anticovid.- “Tengan para que 

aprendan", expresó a la oposición desde Tabasco Gerardo Fernández Noroña, 

tras la llegada de nuevas vacunas anticovid. Durante su último día de gira por 

la entidad tabasqueña, donde se reunió con la militancia de Tenosique, 

Balancán y Macuspana, el legislador federal se refirió a las críticas que la 

oposición ha hecho contra el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, por 

el tema de la pandemia del coronavirus. [XETV] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_MUGS_0_ELDERECHOALAEDUCACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_MUGS_0_ELDERECHOALAEDUCACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_VIVECOATZA_0_ELDERECHOALAEDUCACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_C_24HORAS_0_CARLOSPAVON.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_MIPUNTO_0_PROPONEPT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_XEVT_0_TENGANPARAQUE.pdf
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Llama Noroña "alcalde pedorro" al edil de Tenosique, tras denuncia de la gente 

de que no está haciendo las cosas como debe.- "Alcalde pedorro"..., así llamó 

el diputado federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, al presidente municipal 

de Tenosique, Raúl Gutiérrez Cortés, luego de que habitantes se quejaran 

porque supuestamente no está haciendo bien las cosas. Durante su gira por 

Balancán, el legislador federal manifestó que en su visita a Tenosique la 

mañana de ayer domingo, recibió muchas quejas de la gente por cómo está 

trabajando el edil de extracción morenista. [XEVT] 

ARTÍCULO/HÉCTOR SERRANO/Gallardo, defensor de la 4T.- (…) Muchos han 

calificado la elección de San Luis Potosí de un proceso electoral inédito, de 

origen atípico, por la forma en que logró posicionarse Ricardo El Pollo Gallardo, 

incluso cuando no tenía partido político que lo respaldara; y, con lo que sucede 

electoralmente día a día, lo es aún más. Habrá que recordar que el diputado 

federal Ricardo Gallardo Cardona, junto con 8 diputados más, se sumó a la 4T 

para garantizar la mayoría calificada en la Cámara baja, lo que permitió que 

transitaran las propuestas del Ejecutivo federal en materia legislativa. 

[UNIVERSAL] 

COLUMNA/ENRIQUE ARANDA/Leonel: suma o encubrimiento.- Más allá del 

inexplicable absurdo que para no pocos implicó la nominación por parte de 

Acción Nacional del cuestionado Leonel Luna como candidato a diputado 

federal por el Distrito 17 de la Ciudad de México, cada vez parece más 

evidente que la designación del experredista podría formar parte de una 

estrategia del impresentable cacique azul, Jorge Romero Herrera, orientada a 

“blindarse” ante posibles acciones de la justicia capitalina en su contra, 

derivadas del proceso que se sigue en contra de su otrora “par” en la Asamblea 

Legislativa, Mauricio Toledo. [EXCÉLSIOR] 

MC 

Proponen Restringir Publicidad de Alimentos y Bebidas de Bajo Valor Nutricional 

en Televisión.- Alan Jesús Falomir Sáenz planteó prohibir la publicidad, en 

televisión abierta y restringida, de alimentos y bebidas no alcohólicas con bajo 

valor nutricional y alto contenido de calorías, azúcares, sodio y/o grasas 

saturadas u otras grasas, de lunes a domingo, de las 14:30 a las 22:00 horas. 

[VIVE COATZA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_XEVT_0_LLAMANORONA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_C_UNIVERSAL_0_HECTORSERRANO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_C_EXCELSIOR_0_DENATURALEZAPOLITICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_VIVECOATZA_0_PROPONENRESTRINGIR.pdf
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PRD 

No basta buena fe, urge PAN estrategia.- Sin vacunas, sin planeación 

adecuada, con contradicciones del responsable, y con retrasos en la compra, 

autorización y llegada de las mismas, harán que la Estrategia Nacional de 

Vacunación del Gobierno solo agrave y prolongue la pandemia, afirmó el 

presidente del PAN, Marko Cortés. En tanto, la diputada federal por el PRD, 

Mónica Almeida manifestó que se debe reconsiderar la inmunización de 

docentes e impedir que esta acción se replique en otras entidades del país, ya 

que se debe priorizar tanto al personal médico, como a las personas más 

vulnerables. [24 HORAS] 

Ante debilitamiento económico de familias, presenta PRD punto de acuerdo 

para exhortar a Profeco, a vigilar precios en comercialización de oxígeno 

médico.- Antonio Ortega Martínez sostuvo que pese a los anuncios del 

gobierno de la Ciudad de México para incrementar a cinco, el número de 

puntos de recarga de oxígeno medicinal, queda claro que no ocurre lo mismo 

en todo el país y que la crisis de infectados ha rebasado la capacidad del 

Estado, por lo que las familias están sufragando de sus bolsillos el costo de la 

enfermedad. [TALLA POLITICA] 

PVEM 

Buscan sancionar a servidores por acceso indebido a vacuna.- Zulma Espinoza 

propuso sancionar con pena de uno a nueve años de prisión a los servidores 

públicos que tramiten, faciliten o promuevan el acceso indebido a vacunas 

contra Covid-19. La legisladora informó que presentó una iniciativa de reforma 

para que, además de la pena de prisión, los funcionarios que hagan uso 

irregular de las vacunas destinadas a acciones extraordinarias de inmunización 

sean acreedores también a una multa de entre cien y mil veces la Unidad de 

Medida y Actualización. [REFORMA; MI PUNTO DE VISTA] 

EJECUTIVO  

Reconocen legado de Vicente Guerrero.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador encabezó ayer el 190 aniversario luctuoso de Vicente Guerrero en 

Cuilápam de Guerrero, Oaxaca. El acto marcó el inicio de las 15 fechas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_L_24HORAS_0_NOBASTABUENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_TALLAPOLITICA_0_ANTEDEBILITAMIENTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_REFORMA_0_BUSCANSANCIONAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_P_MIPUNTO_0_PVEMPROPONE.pdf
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elegidas por el gobierno federal para conmemorar, el 27 de septiembre de este 

año, el bicentenario de la consumación de la Independencia. La historiadora 

Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente de México; Martin Luther King III, 

así como el embajador de la India en México, Manpreet Vohra, y los 

gobernadores de Oaxaca, Alejandro Murat, y de Guerrero, Héctor Astudillo, 

acudieron a la ceremonia como invitados especiales. [EXCÉLSIOR / pp-p2] 

Sin plan, gobierno generó escasez de medicinas.- El desabasto de 

medicamentos se incrementó en el país desde que la administración del 

presidente Andrés Manuel López Obrador implementó una centralización de 

compras consolidadas en la Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público, quitando esa atribución al Instituto Mexicano del Seguro Social, 

cuya experiencia data de 2013. El problema fue que esa decisión, como parte 

de un plan anticorrupción, se realizó con reformas al vapor, sin adecuaciones 

legales y perfiles con experiencia política y no técnica al frente de las unidades 

de administración. Esto, sin prever e implementar programas piloto o medidas 

para actuar en caso de fallar, de acuerdo con una investigación de Impunidad 

Cero y Justicia Justa. [UNIVERSAL]   

JUDICIAL 

Líder de la mafia rumana acude a la Corte para frenar investigaciones de la 

FGR.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió a trámite la 

petición de Florián Tudor, El Tiburón, presunto líder de la banda de rumanos 

dedicada a la clonación de tarjetas de bancarias y al tráfico de personas con 

fines de explotación sexual, para que sea atraído el juicio que emprendió 

contra la Fiscalía General de la República por el aseguramiento de dos 

propiedades. Aun falta que la Primera Sala de la Corte decida si ejerce su 

facultad de atracción. [MILENIO / pp-p8-p9] 

Indagan a cerebro financiero de mafia rumana en QRoo.- Ricardo Antonio 

Vega Serrador, empresario gasolinero a quien se le señalaron ligas con la mafia 

rumana en Cancún, es investigado por la Fiscalía General de la República 

desde 2014 por presunto lavado de dinero, es dueño de empresas inmobiliarias 

vinculadas con la compra de predios en Quintana Roo a precios de ganga, 

durante el gobierno de Roberto Borge y ahora, como nuevo capítulo de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_EXCELSIOR_0_RECONOCENLEGADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_UNIVERSAL_0_SINPLANGOBIERNO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_MILENIO_0_CAPORUMANO.pdf
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trama, aparecen detrás de él notables fiscalistas que habrían armado el 

esquema para el manejo de  fondos. [CRÓNICA] 

Caen dos por asesinato en familia le Barón.- La Fiscalía General de la República 

logró la aprehensión de 2 presuntos responsables del multihomicidio en contra 

de la familia Lebarón. Julián LeBarón dijo en entrevista con La Razón que estos 

sujetos aparecen en un video en que se ve la camioneta de su prima María 

Rhonita y cuatro de sus niños acribillados y son esos hombres quienes dan la 

orden de “quemarlos”. [RAZÓN] 

GENERAL 

Piden quitar a la IP hidroeléctrica.- Comisarios ejidales y municipales, así como 

presidentes de seis cooperativas de la presa hidroeléctrica El Gallo, 

concesionada a la empresa Mexicana de Hidrolectricidad Mexhidro SA de CV, 

ubicada en este municipio de la Tierra Caliente de Guerrero, demandaron al 

presidente Andrés Manuel López Obrador la salida de la empresa y que sea la 

CFE la que administre el embalse. Argumentaron que pagan altas tarifas de luz 

pese a que aquí se genera energía; asimismo, la compañía daña la actividad 

pesquera, pues contamina el agua con arsénico, y los pobladores no reciben 

ningún beneficio económico de los cientos de millones de pesos que, 

aseguran, obtiene Mexhidro al vender la energía a varias regiones del país. 

[JORNADA / cp-p25] 

Por falta de lluvia, se secan tres presas del Cutzamala.- Las tres presas que 

alimentan el sistema Cutzamala presentan el segundo año “más malo” en 

captación de agua comparado con los niveles registrados hace 12 años. 

Actualmente, el volumen de almacenamiento es solo 56.4% siendo la media 

histórica 20 puntos arriba, reconoció Víctor Bourguett Ortiz, director del 

Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México. Esta baja en las presas Villa 

Victoria, El Bosque y Valle de Bravo se debe a que ha llovido menos, aunque el 

cambio climático, además de la deforestación en las cuencas, podrían ser 

otros factores que “abonan” a la disminución de las llamadas “fábricas de 

agua”, subrayó el funcionario federal. [UNIVERSAL] 

Quedan 22 proyectos sin Fondo Metropolitano.- Con la desaparición del Fondo 

Metropolitano de anularon 22 años de gestiones para impulsar obras en el Valle 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_CRONICA_0_INDAGANACEREBRO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_LARAZON_0_CAEN2POR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_JORNADA_0_PIDENPOBLADORESQUE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_UNIVERSAL_0_PORFALTADELLUVIA.pdf
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de México y que en suspenso la misma cantidad de proyectos que deberán 

esperar la aplicación del nuevo programa de Mejoramiento Urbano de la 

Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). [RFEORMA] 

“Refundación” del SNI deja fuera a 8 mil 727.- Las modificaciones que el 

Consejo de Ciencia y Tecnología (Conacyt) pretende realizar al Sistema 

Nacional de Investigadores (SNI)ponen en peligro la permanencia de un 26.3 

por ciento que pertenecen a la categoría de candidato. En total, ocho mil 727 

investigadores de recién ingreso a este mecanismo quedarían fuera, de 

acuerdo con un documento filtrado de una presentación titulado “refundación 

del Sistema Nacional de Investigadores”. [RAZÓN] 

Tormenta deja helada zona norte.- Fríos de hasta menos 15 grados y nevadas 

van a registrar Chihuahua y otras entidades del norte del país, en el transcurso 

de esta semana, al ingresar la novena Tormenta Invernal. El Servicio 

Meteorológico Nacional (SMN) informó que el fenómeno es provocado por el 

Frente Frío 35, que se reforzó por una masa de aire ártico, lo que va generar 

nieve, aguanieve y densos bancos de niebla. [HERALDO] 

“La democracia es frágil”, lamenta Biden tras la absolución a Trump.- El 

presidente de Estados Unidos, el demócrata Joe Biden, aseguró ayer que la 

absolución de su antecesor, el republicano Donald Trump, en el Senado, por 

incitación a la insurrección, era un recordatorio de que la democracia es frágil, 

y refirió que cada estadounidense tiene el deber de defender la verdad.   “ Este 

triste capítulo de nuestra historia nos ha recordado que la democracia es 

frágil”, señaló Biden en un comunicado emitido horas después de que el 

Senado no reunió el sábado la mayoría de dos tercios necesaria para 

condenar a Trump, en una votación de 57 votos a favor, entre ellos siete 

republicanos, contra 43. [JORNADA / pp-p22] 

ECONOMÍA 

Inversión de la IP sube 25%.- El gobierno federal tiene para 2021 un presupuesto 

25.32 por ciento superior al que ejerció el año pasado en proyectos de 

Asociaciones Pública-Privada (APP) en materia de conservación de carreteras 

libres de cuota, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP). Los datos apuntan que este año se tiene un presupuesto 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_REFORMA_0_QUEDAN22PROYECTOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_LARAZON_0_REFUNDACIONDELSNI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_HERALDO_0_TORMENTADEJA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_JORNADA_0_LADEMOCRACIAES.pdf
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aprobado por el Congreso de siete mil 62 millones de pesos en este rubro, en 

2020, los recursos ejercidos fueron cinco mil 635 millones de pesos. [HERALDO] 

Rebasa superávit en agro los 12 mil mdd en 2020.- El saldo de la balanza 

comercial de productos agroalimentarios del país cerro el año 2020 con un 

superávit de 12 mil 347 millones de dólares, lo que significó un incremento a tasa 

anual de 32.92 por ciento, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. 

[OVACIONES] 

NOTAS REGIONALES 

Deja nevada accidentes vehiculares y cierre carretero en Madera.- El paso del 

frente frío 35 y la masa de aire polar asociada, en tránsito por la entidad, 

provocaron el descenso de temperatura hasta de -5.4 grados centígrados en 

Ciudad Juárez, lo que ocasionó un acumulamiento de nieve de una pulgada 

con varios accidentes automovilísticos por derrape debido al congelamiento 

del pavimento sin consecuencias graves, informó la Coordinación Estatal de 

Protección Civil. [EL HERALDO DE CHIHUAHUA] 

Arrestan a supuesto autor material de ataque en Bavispe, dice Adrián LeBarón.- 

Adrián LeBarón reveló en sus redes sociales que detuvieron a uno de los 

presuntos autores materiales del ataque contra integrantes de la familia 

LeBarón, que dejó nueve personas muertas en Bavispe, Sonora, en noviembre 

de 2019. “Cae el primer (presunto) autor material del asesinato de Rhonita y mis 

cuatro nietos. Es quien grita y da la orden de '¡Quémenla!' Para la verdad el 

tiempo, para la justicia Dios”, informó en Twitter. [EL IMPARCIAL] 

Fallece por Covid el Diputado Zeferino Juárez.- El Diputado local Zeferino Juárez 

Mata, integrante de la bancada del PRI, falleció este 14 de febrero después de 

luchar varios meses contra Covid-19. [EL NORTE] 

Vinculan a proceso a presuntos responsables del homicidio de alcalde de Valle 

de Chalco.- A 12 días de ser detenidos Jaqueline “N”, y Erick “N” alias “El Titino”, 

este domingo fueron vinculados a proceso por su probable participación en el 

homicidio del alcalde de Valle de Chalco Francisco Tenorio Contreras en 

noviembre de 2019. [EL SOL DE TOLUCA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_HERALDO_0_INVERSIONDELA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_N_OVACIONES_0_SALDODELA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_R_ELHERALDO_0_DEJANEVADA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_R_ELIMPARCIAL_0_ARRESTANASUPUESTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_R_ELNORTE_0_FALLECEPORCOVID.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_R_ELSOLDETOLUCA_0_VINCULANAPROCESO.pdf


 

21                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2021, Año de la Independencia" 

Festejos de Independencia, para exaltar pueblos indígenas: Presidente.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que los festejos por 

los 200 años por la Independencia de México, servirán para exaltar a los 

pueblos indígenas de todo el país. [QUADRATIN] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/150221_R_QUADRATIN_0_FESTEJOSDE.pdf
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Sí a energías limpias, no a contratos 

sucios; la industria eléctrica requiere libre 

competencia y piso parejo: Ignacio Mier 
 El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, 
destacó que durante los dos días que se llevó a cabo el Parlamento Abierto 
para analizar la iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica se haya 
argumentado de manera positiva esta propuesta y se expusiera la necesidad 
de aprobarla para darle a la CFE mejores condiciones y que pueda competir 
libremente, con piso parejo. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/si-a-energias-limpias-no-a-contratos-sucios-la-industria-
electrica-requiere-libre-competencia-y-piso-parejo-ignacio-mier/ 
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Reforma eléctrica no 
afectará inversiones 
privadas; garantiza piso 
parejo: diputado federal 
 “Los cambios legales que serán sometidos a la aprobación del pleno de la 
Cámara de Diputados, una vez que la iniciativa sea dictaminada en la 
Comisión de Energía, no afectarán las inversiones privadas”, indicó el 
presidente de la Comisión de Energía en la Cámara de Diputados federal, 
Manuel Rodríguez González. 
 
https://bajopalabra.com.mx/reforma-electrica-no-afectara-a-inversiones-privadas-
garantiza-piso-parejo-diputado-federal 
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“Reprueban” diputados 
federales tamaulipecos  
 
Los diputados federales del PAN, PRI, PT, Morena y Encuentro Social han 
presentado 610 iniciativas, pero apenas les han aprobado 147, por lo que no 
aprobarían un examen. 
 
 
https://eldiariodevictoria.com/2021/02/14/reprueban-diputados-federales-tamaulipecos/ 
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Al cierre de 2020, SLP recibió 1,284.1 
mdp menos recursos federales que en 
2019 
 
Cerrado el ejercicio 2020, San Luis Potosí recibió mil 284  millones y cien mil 
pesos menos de la Federación en comparación con el gasto federalizado 
pagado el año anterior, según el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas 
de la Cámara de Diputados (CEFP). El monto representa 6.1% menos recursos 
que en 2019. A nivel nacional, el porcentaje fue de 7.1%.  
 
https://pulsoslp.com.mx/slp/al-cierre-de-2020-slp-recibio-12841-mdp-menos-recursos-
federales-que-en-2019/1258582 
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Proponen incluir como sujetos de asistencia social a hombres y personas 
adultas mayores en situación de calle 

 

El diputado Ruiz Lustre (Morena) busca adicionar el artículo 4º de la Ley de Asistencia Social 

Boletín No. 5878 

 

Proponen incluir como sujetos de asistencia social a hombres y personas adultas 
mayores en situación de calle 

 

• El diputado Ruiz Lustre (Morena) busca adicionar el artículo 4º de la Ley de Asistencia Social 

 

• La finalidad es incluir a más personas en esta situación para combatir este flagelo social 

 

El diputado Hugo Rafael Ruiz Lustre (Morena) planteó incluir a los hombres y a las personas 
adultas mayores en situación de calle como sujetos de la asistencia social, pues son vulnerados 
en uno o más derechos, tales como la salud, educación, y en temas de vivienda y los 
relacionados con trabajo o justicia. 

Con la adición de un inciso d) tanto en la fracción II y V del artículo 4º de la Ley de Asistencia 
Social, se busca incluir a más personas que se encuentran en esta condición, y así combatir este 
flagelo social que “lamentablemente no es considerado como una política prioritaria para la 
nación”. 

Ruiz Lustre expone que no existe una convención o tratado internacional específico para que los 
Estados se comprometan a respetar y vigilar los derechos de la población en situación de calle, 
dado su perfil heterogéneo y por tratarse de un grupo de la sociedad excluido y discriminado en 
el que existen niñas, niños, jóvenes mujeres, hombres y personas mayores. 
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Menciona que las poblaciones callejeras son invisibilizadas a través de distintos mecanismos, no 
solo al ser retiradas de sus lugares de pernocta, socialización y trabajo, sino al no reconocerles 
voz propia, lo cual se entiende como exclusión de la producción simbólica.  

A ello, se suma su omisión en los censos y el diseño de políticas públicas. Por ejemplo, el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) no cuenta con información detallada sobre estas 
poblaciones aun cuando precisa la población que habita en los alojamientos de asistencia social, 
es decir, se encuentran sub-representados en las estadísticas oficiales a nivel nacional, lo que 
impide conocer quiénes son, dónde se encuentran o qué hacen, y obstaculiza un diseño eficiente 
de las políticas públicas que les incluya. 

El diputado de Morena y presidente de la Comisión de Derechos Humanos, menciona que censar 
a las personas que viven en situación de calle es una misión casi imposible porque la metodología 
es inadecuada, sobre todo “porque casi todos se empeñan en ocultarlo o de plano no hablan de 
ello. Los censos que se han realizado, han sido de manera superficial; en realidad, no se ha visto 
de fondo”. 

Señaló que según cifras del Gobierno de la Ciudad de México, se identificó a 4 mil 354 personas 
en situación de calle que se concentran en mil 244 puntos de la capital del país, de las cuales 
las principales son las alcaldías Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza e Iztapalapa. 

El documento que analiza la Comisión de Salud precisa que las personas callejeras no aparecen 
en las estadísticas de pobreza en México, porque la medición del Consejo Nacional de 
Evaluación de Política de Desarrollo Social se basa en las encuestas realizadas por el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía.  

Conforme a información del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones y del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, ambos de la Ciudad de México, el mayor motivo 
para que las personas se encuentren en situación de calle son: problemas surgidos en el núcleo 
familiar, violencia familiar y por el consumo de drogas. 

--ooOoo— 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-
incluir-como-sujetos-de-asistencia-social-a-hombres-y-personas-adultas-mayores-en-situacion-

de-calle#gsc.tab=0 
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Proponen incluir como sujetos de asistencia 
social a hombres y personas adultas mayores 
en situación de calle 
 
El diputado Hugo Rafael Ruiz Lustre (Morena) planteó incluir a los hombres y 
a las personas adultas mayores en situación de calle como sujetos de la 
asistencia social, pues son vulnerados en uno o más derechos, tales como la 
salud, educación, y en temas de vivienda y los relacionados con trabajo o 
justicia. 
 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/proponen-incluir-como-sujetos-de-asistencia-social-a-
hombres-y-personas-adultas-mayores-en-situacion-de-calle/ 
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Solicita Aleida Alavez a la Secretaría de 

Gobernación construir registro nacional 

para evitar matrimonios dobles o hasta 

triples 
 
Para acabar con la práctica machista de contraer matrimonio más de una vez 
con distintas personas y en diferentes entidades del país, la diputada Aleida 
Alavez Ruiz (Morena) solicitó a la Secretaría de Gobernación celebrar 
convenios de colaboración con los Registros Civiles de las entidades 
federativas para construir un Registro Nacional de Matrimonios. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/solicita-aleida-alavez-a-la-secretaria-de-gobernacion-
construir-registro-nacional-para-evitar-matrimonios-dobles-o-hasta-triples/ 
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Legisladores y alcaldes de Morena 
son un equipo que trabaja en 
Unidad por Tamaulipas: Erasmo 
González 
El Diputado Federal Erasmo González Robledo, al encabezar junto con el 
alcalde de Ciudad Madero Adrián Oseguera Kernion, la entrega en conjunto 
de 3 motocicletas y equipo de seguridad, a integrantes del Sindicato de la 
Unión de Veladores del Sur de Tamaulipas, al ser un compromiso de respaldo 
a esta organización civil, enfocada a la protección de los ciudadanos. 
 
https://enlineadirecta.info/2021/02/14/legisladores-y-alcaldes-de-morena-son-un-equipo-
que-trabaja-en-unidad-por-tamaulipas-erasmo-gonzalez/ 
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Regulación de las outsourcing en 
México sigue pendiente: Diputada 
La iniciativa que envió el presidente de México Andrés Manuel López 
Obrador para hacer modificaciones al esquema de outsourcing, no plantea 
desaparecer este tipo de subcontratación sino regularla para que se 
garanticen los derechos de los trabajadores, afirmó Yadira Santiago Marcos. 
 
https://lineadirectaportal.com/sinaloa/regulacion-de-las-outsourcing-en-mexico-sigue-
pendiente-diputada_20210214-1185166/ 
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Plantean ampliar pensión a huérfanos con incapacidad permanente 
 

La diputada Romo Cuéllar (PAN) presentó una iniciativa que reforma a la Ley del Seguro Social 

Boletín No. 5879 

 

Plantean ampliar pensión a huérfanos con incapacidad permanente 

 

• La diputada Romo Cuéllar (PAN) presentó una iniciativa que reforma a la Ley del Seguro Social 

 

• Se turnó a la Comisión de Seguridad Social para dictamen 

 

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) presentó una iniciativa de reforma a la Ley del 
Seguro Social para ampliar el tiempo de goce de la pensión de un asegurado a sus huérfanas y 
huérfanos con incapacidad permanente. 

La propuesta plantea adicionar un párrafo al artículo 64 de la Ley del Seguro Social para señalar 
que, si el riesgo de trabajo trae como consecuencia la muerte del asegurado, deberá otorgarse 
o extenderse el goce de la pensión de manera permanente, en los términos del reglamento 
respectivo, a los huérfanos del asegurado con incapacidad permanente que no puedan mejorar 
su capacidad para el trabajo. 

El documento, turnado a la Comisión de Seguridad Social para dictamen, menciona en la 
exposición de motivos que el Instituto Mexicano del Seguro Social, al ser el principal sistema de 
pensiones del país, debe considerar en sus estatutos a los hijos de las personas trabajadoras 
que tengan discapacidad permanente. 

La ley vigente señala que, a cada huérfano totalmente incapacitado, se le otorgará una pensión 
equivalente al veinte por ciento de la que hubiese correspondido al asegurado tratándose de 
incapacidad permanente total, y que la pensión se extinguirá cuando el huérfano recupere su 
capacidad para el trabajo. 
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Precisa que hay personas que no pueden trabajar por una incapacidad permanente, como es la 
situación del trabajador que presenta reducciones anatómicas o funcionales graves, susceptibles 
de determinación objetiva y previsiblemente definitivas, que disminuyan o anulen su capacidad 
laboral. 

Estas personas, por si mismas no pueden obtener recursos, y muchas veces dependen de sus 
padres o madres, quienes son trabajadores afiliados al IMSS, por lo que, en los casos de 
fallecimiento de sus padres o madres, se ven vulnerados y sin posibilidad de obtener una pensión 
permanente. 

Explica que, de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), 15 por ciento de la 
población de cada país tiene alguna discapacidad, “lo que equivaldría en México a 18 millones 
525 mil personas, considerando que hay 123 millones 500 mil habitantes. El INEGI refiere que 
son 5.7 millones de personas con esa condición. 

Subraya que la discapacidad para caminar, moverse o desplazarse; la debilidad visual, la pérdida 
de la vista en uno o ambos ojos; la debilidad o incapacidad auditiva; para comunicarse por 
limitaciones para hablar o porque no pueden o conversar de forma comprensible, son de algunas 
de las más conocidas. 

Además, la discapacidad mental, que abarca problemas de retraso, alteraciones de conducta o 
del comportamiento, y otras que incluyen limitaciones o dificultad para aprender una nueva tarea 
o poner atención y limitaciones para recordar información o actividades que se deben realizar en 
la vida cotidiana. 

 

--ooOoo— 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/plantean-
ampliar-pension-a-huerfanos-con-incapacidad-permanente#gsc.tab=0 
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Plantean ampliar pensión a 
huérfanos con incapacidad 
permanente 
 
La diputada federal del PAN, Martha Estela Romo Cuéllar, plantea reforma a 
la Ley del Seguro Social para ampliar el tiempo de goce de la pensión de un 
asegurado a sus huérfanas y huérfanos con incapacidad permanente. 
 
https://lineapolitica.com/plantean-ampliar-pension-a-huerfanos-con-incapacidad-
permanente/ 
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Plantean ampliar pensión a huérfanos con 

incapacidad permanente 
 
La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) presentó una iniciativa de reforma 
a la Ley del Seguro Social para ampliar el tiempo de goce de la pensión de un 

asegurado a sus huérfanas y huérfanos con incapacidad permanente. 
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Urgente elevar a rango constitucional la 
prohibición para que ningún apoyo económico 
del Estado se utilice con fines electorales: 
Claudia Pastor Badilla 
 
En 2020 los legisladores incluyeron en la Constitución los programas sociales 
del Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, ahora, es 
urgente que en el mismo artículo 4º de la Carta Magna se prohíba 
expresamente que esos apoyos económicos sean utilizados con fines 
electorales, demandó la diputada federal del PRI, Claudia Pastor Badilla. 
 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/urgente-elevar-a-rango-constitucional-la-prohibicion-para-
que-ningun-apoyo-economico-del-estado-se-utilice-con-fines-electorales-claudia-pastor-
badilla/ 
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https://centralmunicipal.net/politica/2021/02/14/servidores-de-la-nacion-la-estructura-electoral-de-
morena-prd/	
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El derecho a la educación debe incluir 
aprendizaje responsable de tecnologías de la 
información y comunicación: Óscar Jiménez 

Para asegurar un mejor aprendizaje de las y los alumnos y ampliar sus 
oportunidades, el diputado federal Óscar Jiménez Rayón (PRI) propuso una 
reforma al artículo 30 de la Ley General de Educación, a fin de incluir en los 
programas de estudio la enseñanza y uso de las Tecnologías de la 
Información y Comunicación (TIC). 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-derecho-a-la-educacion-debe-incluir-
aprendizaje-responsable-de-tecnologias-de-la-informacion-y-comunicacion-oscar-jimenez/ 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-derecho-a-la-educacion-debe-incluir-aprendizaje-responsable-de-tecnologias-de-la-informacion-y-comunicacion-oscar-jimenez/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-derecho-a-la-educacion-debe-incluir-aprendizaje-responsable-de-tecnologias-de-la-informacion-y-comunicacion-oscar-jimenez/
https://vivecoatza.com.mx/el-derecho-a-la-educacion-debe-incluir-aprendizaje-responsable-de-tecnologias-de-la-informacion-y-comunicacion-oscar-jimenez-rayon/
https://vivecoatza.com.mx/el-derecho-a-la-educacion-debe-incluir-aprendizaje-responsable-de-tecnologias-de-la-informacion-y-comunicacion-oscar-jimenez-rayon/
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Propone PT aplicar prisión preventiva 

oficiosa a quien aumente sin 

justificación los precios de bienes y 

servicios 

 
 El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) planteó reformas al 
artículo 19 de la Constitución Política, para determinar la aplicación de la 
prisión preventiva oficiosa cuando se incurra en la práctica de incrementar de 
forma injustificada los precios en bienes y servicios básicos y de consumo 
esencial. 
 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/propone-pt-aplicar-prision-preventiva-oficiosa-a-quien-
aumente-sin-justificacion-los-precios-de-bienes-y-servicios/ 
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"Tengan para que aprendan", dice 
Fernández Noroña a oposición desde 
Tabasco, tras llegada de nuevas vacunas 
anticovid 
"Tengan para que aprendan", expresó a la oposición desde Tabasco el 
diputado federal del PT, Gerardo Fernández Noroña, tras la llegada de nuevas 
vacunas anticovid. 
Durante su último día de gira por la entidad tabasqueña, donde se reunió con 
la militancia de Tenosique, Balancán y Macuspana, el legislador federal se 
refirió a las críticas que la oposición ha hecho contra el gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador, por el tema de la pandemia del coronavirus. 
 
https://www.xevt.com/nacional/tengan-para-que-aprendan-dice-fernandez-norona-a-
oposicion-desde-tabasco-tras-llegada-de-nuevas-vacunas-anticovid/137643 
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Llama Noroña "alcalde pedorro" al edil 
de Tenosique, tras denuncia de la gente 
de que no está haciendo las cosas como 
debe 
"Alcalde pedorro"..., así llamó el diputado federal del PT, Gerardo 
Fernández Noroña, al presidente municipal de Tenosique, Raúl Gutiérrez 
Cortés, luego de que habitantes se quejaran porque supuestamente no está 
haciendo bien las cosas. Durante su gira por Balancán, el legislador federal 
manifestó que en su visita a Tenosique la mañana de ayer domingo, recibió 
muchas quejas de la gente por cómo está trabajando el edil de extracción 
morenista. 

https://www.xevt.com/politica/llama-norona-alcalde-pedorro-al-edil-de-tenosique-tras-
denuncia-de-la-gente-de-que-no-esta-haciendo-las-cosas-como-debe/137644 
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Ante debilitamiento económico de familias, 
presenta PRD punto de acuerdo para exhortar 
a PROFECO, a vigilar precios en 
comercialización de oxígeno médico 
 
A nombre del GPPRD, el diputado Antonio Ortega Martínez sostuvo que pese 
a los anuncios del gobierno de la Ciudad de México para incrementar a cinco, 
el número de puntos de recarga de oxígeno medicinal, queda claro que no 
ocurre lo mismo en todo el país y que la crisis de infectados ha rebasado la 
capacidad del Estado por lo que las familias están sufragando de sus bolsillos 
el costo de la enfermedad. 
 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/ante-debilitamiento-economico-de-familias-presenta-prd-
punto-de-acuerdo-para-exhortar-a-profeco-a-vigilar-precios-en-comercializacion-de-
oxigeno-medico/ 
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POST CONTENIDO 

Luego de 88 años de prohibición, en las 

elecciones de 2021 las y los legisladores podrán 

reelegirse de manera continua. 

Conoce en qué consisten las nuevas 

disposiciones en la #RevistaCámara 

http://bit.ly/390p17J 

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL 

Twitter: https://bit.ly/2ZuLXYF 

Facebook: https://bit.ly/2NvEJk0 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 15,642 

Reacciones: 451 

Te invitamos a seguir el acto inaugural del 

proyecto especial de conmemoraciones 

México 2021. Fundaciones y Conquistas. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: CARTEL 

Twitter: https://bit.ly/2N7LFUH 

Facebook: https://bit.ly/3qnNRWy 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,686 

Reacciones: 31 

https://bit.ly/2ZuLXYF
https://bit.ly/2NvEJk0
https://bit.ly/2N7LFUH
https://bit.ly/3qnNRWy
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CONTENIDO 

 

 

En #CámaraEnConsenso aprobamos: 

 

🔘 Garantizar una vida libre de violencia a 

personas adultas mayores. 

🔘 Ordenar a la SCT a desarrollar caminos con 

un diseño accesible para personas con 

discapacidad. 

🔘 Asegurar a las personas sordas o 

sordociegas una educación de calidad. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: GALERÍA Y POSTALES 

 

Facebook: https://bit.ly/37gqaId 

 

Twitter: https://bit.ly/37hXAX8 

 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,553 

Reacciones: 30 
   
 

 

 

En este #ResumenSemanal conoce las 

actividades más destacadas de las 

#ComisionesTrabajando. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: GALERÍA Y POSTALES  

 

Twitter: https://bit.ly/3ddlZk9 

 

Facebook: https://bit.ly/3jQ6iAN 
 
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,542 

Reacciones: 47 

 

 
 

https://bit.ly/37gqaId
https://bit.ly/37hXAX8
https://bit.ly/3ddlZk9
https://bit.ly/3jQ6iAN
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CONTENIDO 

 

Te invitamos a nominar a una persona que haya 

destacado por su actuación y trayectoria 

deportiva a nivel nacional e internacional, para 

recibir la medalla al Mérito Deportivo 2021. 

 

Consulta las bases: 

http://www.diputados.gob.mx/meritodeportivo/ 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN:  

 

Twitter: https://bit.ly/2NpcJ1C 

 

Facebook: https://bit.ly/2NuuInb 

 
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 3,996 

Reacciones: 23 
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https://twitter.com/JCRomeroHicks/status/1360974623844802562 

 

 
 

 

 

https://twitter.com/Bonifaz49/status/1361046197457281027 
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https://twitter.com/wzuloag/status/1361119765729857541 

 

 

 
 

 

 

https://twitter.com/MonicaAlmeidalo/status/1361123310113808384 
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El desabasto de medicamentos se incrementó en el país desde que la administración del 
presidente Andrés Manuel López Obrador implementó una centralización de compras 
consolidadas en la Oficialía Mayor de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP), quitando esta atribución al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), cuya 
experiencia data de 2013. 

El problema fue que esa decisión, como parte de un plan anticorrupción, se realizó con 
reformas al vapor, inadecuaciones legales y perfiles con experiencia política y no técnica al 
frente de las unidades de administración. Esto, sin prever e implementar programas piloto o  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion
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medidas para actuar en caso de fallar, de acuerdo con una investigación de Impunidad Cero 
y Justicia Justa. 

El análisis basado en decenas de entrevistas y la revisión de cientos de documentos 

públicos e internos, así como amparos y denuncias penales interpuestas por familias 
afectadas por el desabasto, señala que, previo al veto presidencial a las 
principales distribuidoras de medicinas, no se consideró quiénes serían los nuevos 
proveedores ni si tenían la capacidad para atender la demanda de los hospitales y de 
distribuir en todo el país, un hecho que puede repercutir en la estrategia de vacunación 
contra el Covid-19. 

Ahora, más de dos años después, cientos de familias protestan por la falta de 
medicamentos, especialmente los oncológicos, y han interpuesto amparos, quejas ante la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), denuncias penales e incluso una 
petición inicial ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). 

Malas decisiones 

Si bien se otorgaron nuevas atribuciones a la SHCP para realizar las compras consolidadas, 
no se crearon las reglas de operación para hacerlo. Por ejemplo, no se modificó la Ley de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público que, hasta este momento, 
señala a la Secretaría de la Función Pública (SFP) como la responsable de las compras 
consolidadas; tampoco se estableció en el reglamento interior de la SHCP qué unidad 
interna de la dependencia se encargaría de los procesos. 

Sin que se hicieran estos cambios, el exsecretario de la SHCP, Carlos Urzúa Macías, 
notificó a todos los titulares de las dependencias los criterios de coordinación y el control 
presupuestario, de acuerdo con el oficio 0094 del 7 de diciembre de 2018. A partir del 1º de 
enero de 2019, ninguna entidad del gobierno federal pudo comprar medicamentos, salvo la 
SHCP. Los estados también enfrentaron problemas, ya que antes podían sumarse al 
procedimiento del IMSS. 

A comienzos de 2019 no había un problema grave de desabasto, ya que la demanda de 
medicamentos se suplió con los procedimientos de compra del IMSS de 2018, en los que 
participó el equipo de transición del presidente López Obrador. 

A una reforma incompleta en el sistema de compras, se sumaron dos problemas más: el 
veto del presidente —a través del oficio 0090/03/2018— a las tres principales 
distribuidoras de medicamentos, Grufesa, Dimesa y Maypo, el 20 de marzo de 2019, y el 
cierre de siete plantas de producción de Laboratorios Pisa, también a inicios de 2019. 

La entonces oficial mayor de la SHCP, Raquel Buenrostro, anunció el 24 de mayo de 2019 
un nuevo modelo de compras. Aunque nunca antes se hizo una compra a mitad de año, la 
escasez de medicamentos forzó al gobierno a comprar de nuevo: “La posible escasez de 
medicamentos y materiales de curación se debe a la planeación deficiente de 2018”, dijo. El  
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11 de octubre de 2019 se publicó el acuerdo en el que Urzúa Macías le delegaba facultades 
a la Oficialía Mayor para implementar estos procedimientos. Hasta ese momento se le 
instruyó legalmente para establecer los lineamientos para las compras consolidadas, a pesar 
de estar encargada de facto desde mayo. Solo ocho días después se dio a conocer el inicio 
de la compra de medicamentos para 2020. 

Estrategia fallida 

Cerca de dos años después de que la SHCP obtuvo el control, esta cruzada anticorrupción 
se fue en picada y su costo lo pagaron los pacientes, debido al desabasto de medicinas. 
Además, se incrementó la opacidad y las adjudicaciones directas, hubo investigaciones de 
mercado incompletas, compras con defectos y retrasos en la publicación de las 
convocatorias que llevaron a cifras récord de claves desiertas. 

Para Enrique Martínez, director del Instituto de Investigación e Innovación Farmacéutica 
(Inefam), quien ha seguido las contrataciones públicas de medicamentos, este nuevo 
modelo de compras no ha sido “exitoso” debido a que “lo hicieron sobre la marcha, con un 
mal diseño, solicitando mal las claves, definiendo precios que no eran consistentes con el 
mercado”. 

Según funcionarios y exfuncionarios de la Secretaría de Salud (Ssa) y del IMSS, este 
retraso fue provocado por la Oficialía Mayor, pues los asesores en compras desconocían la 
materia: “Los de Hacienda querían demostrar que podían comprar medicamentos genéricos 
más baratos y que a los de patente le podían bajar el costo a la distribución”, expresó un ex 
funcionario de la Ssa. 

“No sabían a lo que se enfrentaban, ese es el tema llegaron a un proceso con muy poca 
planeación (...) buena intención, torpe ejecución”, agregó otro ex servidor público de la Ssa. 

Tampoco se rompieron las adjudicaciones directas. Se pasó de 9 mil 675 millones de pesos 
en contratos públicos adjudicados directamente en 2013, a 21 mil 47 millones de pesos en 
2019, siendo 2019 el más alto hasta el momento. En 2020 bajó a 7 mil 954 millones de 
pesos. Sin embargo, 2020 se trata del año con más descripciones ambiguas en las bases de 
datos de CompraNet, con la nueva clasificación “otras contrataciones”. Es decir, no se 
aclara si las compras fueron por licitación pública o adjudicación. Dicho criterio apareció 
en 2018 y registró 4 mil millones de pesos, luego en 2019 fueron 6 mil millones y en 2020 
de 36 mil millones. 

Los montos licitados públicamente se mantuvieron por arriba de las adjudicaciones directas 
entre 2013 y 2019. Pero en 2020 cambió esa tendencia, ya que se licitaron 781 millones de 
pesos, frente a los más de 7 mil millones adjudicados. Para 2021 todavía no hay contratos 
de medicamentos. 
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A esa cadena de irregularidades se adhiere el fallo de la licitación LA-006000993-E4E-
2019, dado a conocer en diciembre de 2019, en el que quedaron desiertas mil 923 claves de 
medicamentos, es decir, 62%. 

Los errores cometidos en la compra de medicamentos se reflejaron en todos los hospitales 
del país, especialmente en los tratamientos oncológicos. Evidencia de ello es el amparo 
579/2020, interpuesto por la Agrupación Mexicana de Oncohematología Pediátrica, en 
poder de Impunidad Cero y Justicia Justa, que revela que en el Hospital de Especialidades 
Pediátricas de Tuxtla Gutiérrez se tuvo un desabasto total de los 20 medicamentos usados 
para el tratamiento de 260 niños, niñas y adolescentes con cáncer. 

UNOPS-Birmex 

El 31 de julio de 2020, el Presidente anunció un acuerdo entre la Oficina de las Naciones 
Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS) y el Insabi, en el que también estuvieron 
presentes representantes de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y 
la Organización Panamericana de la Salud (OPS). 

Ahora sería la UNOPS la encargada de las compras consolidadas de medicamentos para el 
periodo 2021-2024. En este proyecto, el gobierno mexicano invertirá 6 mil 800 millones de 
dólares, de los que la UNOPS cobrará 1.25% de comisión. Este anuncio se acompañó con 
otro más: Birmex se convertía en “la empresa nacional de distribución de insumos para la 
salud” para resolver el desabasto. 

Birmex tiene antecedentes: es una de las 10 principales proveedoras del sector salud, ha 
tenido un incremento gradual de contratos adjudicados desde 2013 —con picos en 2018 
con 2 mil 156 millones de pesos y 2019 con 2 mil 115 millones, al tiempo que en 2020 tuvo 
una baja a 152 millones de pesos; sin embargo, ese fue el año que tuvo más contratos 
registrados de manera ambigua, con 2 mil 247 millones de pesos mediante “otras 
contrataciones”. 

or otra parte, según la investigación Facturas falsas: la epidemia en el sector salud, 
publicada por Impunidad Cero y Justicia Justa en marzo de 2020, Birmex es una de 
las instituciones públicas que más pagos realizó a empresas factureras, que ascendieron a 
unos 213 millones de pesos en 17 meses. Se trata de la segunda institución federal que más 
recursos públicos desvió con empresas fantasma. 
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Familias desesperadas 

De acuerdo con un registro de una treintena de protestas durante el periodo 2018-2020 y 
decenas de testimonios de familias y doctores de diversos estados, el desabasto imposibilitó 
que las familias tuvieran tiempo de calidad con sus parientes. 

José Martínez, extitular de la Primera Visitaduría General de la CNDH, señaló que “el 
desabasto ha impactado severamente y el número de quejas es elevado. Por supuesto que 
daría para una recomendación de tipo general, previendo mecanismos, para garantizar que 
no se presenten crisis generadas por el desabasto”, añade Martínez. 

*Esta serie forma parte de las investigaciones realizadas por las organizaciones

Impunidad Cero y Justicia Justa sobre irregularidades en el sector salud público.
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Toluca, Méx.— Las tres presas que alimentan el Sistema Cutzamala presentan el 
segundo año “más malo” en captación de agua comparado con los niveles 
registrados hace 12 años. 

Actualmente, el volumen de almacenamiento es sólo de 56.4%, siendo la media 
histórica 20 puntos arriba, reconoció Víctor Bourguett Ortiz, director 
del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México. 

Esta baja en las presas Villa Victoria, El Bosque y Valle de Bravo se debe a 
que ha llovido menos, aunque el cambio climático, además de la deforestación en 
las cuencas podrían ser otros factores que “abonan” a la disminución de las 
llamadas “fábricas de agua”, subrayó el funcionario federal, por lo que trabajan en 
la reforestación como parte de un componente de servicios ambientales en la zona 
del Cutzamala, tratando de compensar lo que se ha hecho en otros años. 

https://www.eluniversal.com.mx/tag/sistema-cutzamala
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“Tenemos menos lluvias de lo que se registra cada año en promedio. En Valle de 
Bravo llovió 82% menos de lo normal; en El Bosque se reportó 79% de lluvias, y en 
Villa Victoria estuvo en 98%. Esto hace que en toda la cuenca haya condiciones 
diferentes a las de años anteriores. Con base en el monitor de sequía, el reporte a la 
fecha es que 27.5% de las cuencas está en una sequía severa; 72% está en condición 
moderada, y una pequeña parte, 5% dentro de lo normal”, apuntó. 

Precisó que se prevé que este año el suministro sea menor a otros cuando también 
hubo sequía; por ejemplo, en 2009 se suministró 12.6 metros cúbicos por segundo; 
en 2013 alcanzó los 13.3 metros cúbicos por segundo, y este año será de 14 metros 
cúbicos por año. 

Dijo que el año pasado la caída de agua llegó a 56.25%, es decir, un déficit que ha 
obligado a tomar medidas desde el inicio de la pandemia en marzo pasado, cuando 
la Conagua comenzó a reducir del caudal que se suministraba a través de este 
sistema, tanto al territorio mexiquense como a la Ciudad de México, pasando de 16 
metros cúbicos por segundo a 15.4 en agosto y hasta 14.8 en noviembre. 

Sobre las consecuencias en ambas entidades, explicó que los encargados de 
distribuir el recurso que les llega son la CAEM y el Sacmex, aunque para equilibrar 
esta baja desde el año pasado la Conagua también ha rehabilitado pozos, de tal 
manera que a la capital del país debe estar llegando por lo menos un metro cúbico 
más con respecto al año anterior. 

“Esto compensa en buena medida lo que estamos dejando de dar del Cutzamala, 
por eso en muchas áreas de la ciudad no se resienten cambios”, explica. 

Bourguett Ortiz admitió que derivado del encierro obligado por la pandemia, el 
consumo de agua en casa se elevó en el Valle de México hasta 30%; sin embargo, 
actualmente se ha ido normalizando y está en el promedio mensual. 
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México Libre logró cumplir los requisitos para ser reconocido como partido 
político nacional. Sin embargo, en una acción autoritaria, injusta e ilegal, las 
autoridades electorales nos negaron el registro ante la complicidad o indiferencia 
de algunas organizaciones y partidos. 

Una vez que le cerraron el paso, México Libre ha buscado alternativas que 
permitan a la organización y a los afiliados participar en la construcción del Bien 
Común de nuestro país, en este momento tan determinante en nuestra vida 
política. Por eso presentamos un documento en el que expresamos de qué manera 
buscamos la transformación de los partidos políticos y que intenta que sus 
integrantes entiendan que tienen que cambiar. 

Revisamos cuál era “el objetivo fundamental de México Libre y sus integrantes en 
esta coyuntura y, sobre todo, cuál es la obligación ética y patrióticamente válida. 
Dadas las condiciones de evidente peligro que vive México de perder su condición 
democrática y caer en el autoritarismo, lo que hemos analizado es que hoy la 
obligación de las y los mexicanos, nosotros incluidos, es crear o contribuir a la 
creación de una fuerza electoral que maximice las posibilidades de evitar una 
mayoría absoluta o, peor aún, una mayoría calificada en la Cámara de 
Diputados que permita reformar la Constitución a favor de Morena” que es hoy el 
partido-gobierno. 

Buscar el bien de México en estas circunstancias, en este año, y en estos meses tan 
complicados significa impulsar los votos en la oposición que tiene la mejor 
posibilidad de quitarles mayorías y porcentajes electorales al partido-gobierno, es 
decir la alianza “Va por México”. 

En México Libre ha prevalecido siempre la altura de miras para poder unir 
esfuerzos. Es cierto que la apertura es mínima y no podemos hablar de una alianza 
de México Libre con ningún partido. Después de reflexionar sobre el mayor bien 
posible para México y el ámbito de los actos prudenciales acepté con la aprobación 
de la Comisión Ejecutiva de México Libre la candidatura al Distrito electoral X de la 
CDMX y en la lista de representación proporcional por parte del PAN que es el 
partido político que mejor conozco y al que agradezco la oportunidad que me da 
para responder al momento que vive México que, en mi opinión, más allá de los 
partidos y los logos, tenemos que estar conscientes que estamos ante la última 
llamada para la defensa de la transición democrática. En el corto transcurso de 
diez años podríamos lamentarnos el no haber participado en la formación de una 
mayoría electoral que necesita con urgencia nuestro país. 
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En México Libre seguimos en el proceso sin claudicar, continuamos en nuestra 
tarea de lograr que en México existan canales de participación y representación 
auténticas que permitan a los ciudadanos participar en la construcción del Bien 
Común a través del acceso, ejercicio y vigilancia del poder público. Por eso 
acordamos mantener nuestra organización aún en circunstancias adversas con el 
objeto de “reconstruir la vida pública, dignificar la política, ser una escuela de 
ciudadanía, agrupar ciudadanos honestos marginados de la participación política“ 
o que constituye un proyecto integral que perseguimos aún sin el registro que 
ilegalmente nos negaron. 

La elección de este año es trascendental para cerrar el paso al populismo que 
avanza rápidamente en México a costa del deterioro del país en todos los órdenes y 
que se expresa claramente en la crisis de salud, economía, social y en la ausencia de 
un Estado democrático y constitucional de Derecho. 

Abogada. 
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PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; HOY LUNES INICIA VACUNACION PARA ADULTOS MAYORES   
 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el plan nacional de vacunación contra el Covid-19 para adultos mayores 
comenzará hoy lunes en las 32 entidades del país, en 330 municipios pobres, señalo que se estima que a mediados de abril se habrá  
alcanzado una  inoculación de más de 15 millones de habitantes, agregó que desde el gobierno federal se calcula que a mediados de abril 
se tendrá cubierto todo el país, cuando menos con la primera dosis, señalo que se está dando preferencia a los adultos mayores porque al 
vacunarlos se garantiza la disminución en fallecimientos del 80%, asimismo indico que en México están ya procesando vacunas de 
AstraZeneca y de CanSino, señalo que de AstraZeneca ya se tiene la sustancia y se está envasando en México, en cuanto a la de CanSino 
de la farmacéutica china, hizo referencia en el mismo sentido, finalmente señaló que  con las vacunas de Pfizer que llegan mañana martes 
se usarán en su totalidad para terminar de vacunar a todo el personal del salud y la próxima semana que llegue otro embarqué continuará 
con los adultos mayores de 60 años. 
 

PRESIDENTE DEL SENADO EDUARDO RAMÍREZ; ACUDE COMO INVITADO DE HONOR A PRESENTACIÓN DEL LIBRO DE 
RICARDO MONREAL EN QUERÉTARO 

 
El presidente de la mesa directiva, Eduardo Ramírez,  acompañó al  presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, a 
la presentación de su libro 21 Razones para el 21 en el Teatro de la República de la ciudad de Querétaro, el legislador Ramírez, hizo un 
llamado a los gobernadores opositores al Ejecutivo hacer a un lado la reyerta política y colaborar en la Estrategia Nacional de Vacunación 
contra Covid-19, que el Presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer ayer domingo y que se pondrá en marcha a partir del 
próximo martes.  
 

DIPUTADO FEDERAL  IGNACIO MIER; PISO PAREJO A LA INDUSTRIA ELÉCTRICA Y LIBRE COMPETENCIA 
 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, informo sobre los trabajos realizados durante los dos días 
que se llevó a cabo el Parlamento Abierto para analizar la iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, el legislador  celebró que 
en el Parlamento Abierto se haya definido quiénes están a favor de la soberanía energética y quiénes prefieren que continúe el saqueo en 
el país, señalo que se haya argumentado de manera positiva esta propuesta y se expusiera la necesidad de aprobarla para darle a la CFE 
mejores condiciones y que pueda competir libremente, con piso parejo, criticó que a pesar de que hubo una amplia explicación por parte 
de especialistas y conocedores del tema, algunos ex funcionarios hayan querido engañar al pueblo de México una vez más con discursos 
banales y perniciosos, lamentó que estos ex funcionarios que hoy critican la iniciativa actuaron contra los intereses de los mexicanos, 
disfrazaron subsidios, burlaron la ley y además regularizaron esto al amparo de una reforma constitucional en materia energética, incluso, 
señalo que le mintieron al pueblo de México al decir que íbamos a tener energías limpias, a bajo costo, que la CFE iba a tener competitividad 
y se iban a generar empleos. El coordinador parlamentario retó a quienes dicen que la energía que producen los privados eólica y 
fotovoltaica o solar, es la más barata, por lo que les pidió que lo demuestren con números y cifras, finalmente, consideró que en el 
Parlamento Abierto sobre la iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica quedaron claras dos posturas: la de quienes están a favor 
de la soberanía y los recursos energéticos, contra la de aquellos que prefieren que continúe el saqueo en el país y la quiebra de una de las 
empresas más importantes como es la Comisión Federal de Electricidad. 
 

SENADOR RICARDO MONREAL; PRESENTA SU LIBRO 21 RAZONES PARA EL 21 
 
El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, llevo a cabo este fin de semana la 
presentación de su libro 21 Razones para el 21 en el Teatro de la República de la ciudad de Querétaro, acompañado de su compañero y 
amigo el senador Eduardo Ramírez, invitado de honor, el legislador zacatecano hizo una invitación a los gobernadores opositores al 
Ejecutivo, para colaborar en la Estrategia Nacional de Vacunación contra Covid-19, presentada por el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, el líder de Morena en el Senado, aseguró que el grupo mayoritario en la Cámara alta respalda ampliamente este plan, así como 
la estrategia que se ha implementado para enfrentar la pandemia, pues está respaldado, por la ciencia y diseñado con visión humanitaria 
para ser aplicado de manera prioritaria a los sectores más vulnerables de la población. 
 

 MARIO DELGADO; XAVIER NAVA EN PRO DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  
 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, dio a conocer la adhesión de Xavier Nava Palacios al Movimiento Regeneración 
Nacional, Nava participará en el proceso interno del partido, en busca de la candidatura a la alcaldía de San Luis Potosí, por lo que Mario 
Delgado señalo que este tipo de sumas generan una gran satisfacción ya que Morena es un partido abierto a traer siempre a los mejores 
liderazgos, dispuestos a luchar por la transformación y que, además, asuman los valores de no mentir, no robar y no traicionar, para 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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regenerar la vida pública de nuestro país, asimismo destacó que Xavier Nava es un referente a nivel nacional de buen gobierno y de 
honestidad, gracias al trabajo que ha desempeñado como presidente municipal en San Luis Potosí, comentó que Morena es un movimiento 
muy grande gracias a que agrupa a la mayoría de los mexicanos, quienes trabajan a diario por un país sin corrupción, por un gobierno sin 
excesos y sin privilegios, que destine el presupuesto público a quien más lo necesita, finalmente, señaló que ante la decisión de las fuerzas 
conservadoras del PRI, PAN y PRD de ir en alianza en las próximas elecciones, es necesario que aquellos que luchamos por que nuestro 
país siga avanzando en democracia y siga transformándose, hagamos equipo. 

 
CANCILLER MARCELO EBRARD; LLEGA EMBARQUE DE ASTRAZENECA CON 870 MIL DOSIS DE VACUNAS 

 
El canciller Marcelo Ebrard, Secretario de Relaciones Exteriores, informo que ayer domingo el Gobierno de México recibió el primer 
embarque con 870 mil dosis de vacunas contra el virus SARS-CoV-2, de la farmacéutica AstraZeneca, provenientes de Mumbai, India, para 
continuar la Política Nacional de Vacunación contra el Virus SARS-CoV-2 para prevenir la COVID-19 en México, Marcelo Ebrard  informó 
que este embarque representa 42 por ciento de poco más de 2 millones de dosis que el 26 de enero contrató la Secretaría de Salud a través 
de Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México, S.A. de C.V., Birmex con el Instituto Serum de la India, el canciller agradeció al 
gobierno de India, principal país productor y exportador de vacunas, la autorización para concretar la llegada de este primer lote, así como 
al embajador Manpreet Vohra y a la directora general de AstraZeneca en nuestro país, Sylvia Varela, por su parte la presidenta y directora 
general de AstraZeneca México, Sylvia Varela Ramón, destacó la colaboración, flexibilidad y priorización del gobierno de la India y del 
Instituto Serum para concretar la entrega de este primer lote, dijo que en la llegada de este cargamento de vacunas, participaron 60 
integrantes del Ejército Mexicano. 
  

SENADOR MARTÍ BATRES;QUE EL  COVID-19 FORME PARTE DE ENFERMEDADES LABORALES  
 
El senador Martí Batres Guadarrama propuso reformar la Ley Federal de Trabajo para integrar al Covid-19 como enfermedad laboral, dijo 
que el objetivo es actualizar este ordenamiento para beneficiar a médicos, enfermeras, al personal que labora en hospitales, laboratorios o 
en bancos de sangre, así como a todos los trabajadores que se encuentren expuestos al nuevo coronavirus, refirió que la Norma Oficial 
Mexicana define a la enfermedad laboral como todo estado patológico derivado de la acción continua de una causa que tenga su origen o 
motivo en el trabajo o en el medio en que el trabajador se vea obligado a prestar sus servicios, informo que la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social establece que las enfermedades de trabajo son resultado de la exposición de los empleados a tres tipos de agentes: físicos, 
químicos y biológicos, y a dos factores de riesgo: psicosocial y ergonómico, por lo que el legislador precisó que en el primer caso se 
considera que el trabajador está expuesto a altas temperaturas, al contacto o exhalación de sustancias químicas, o a la existencia de 
bacterias o virus en los espacios donde se desarrolla su empleo, por tal razón es de suma importancia que, por su característica de rápido 
contagio y, sobre todo, por las secuelas que las personas puedan desarrollar, el Covid-19 forme parte de la tabla de enfermedades de 
trabajo. La iniciativa fue enviada a las comisiones de Trabajo y Previsión Social, y de Estudios Legislativos. 
 

SENADOR  RUBEN ROCHA MOYA; ASPIRANTE A LA GOBERNATURA DE SINALOA LLEGAN  VACUNAS A SINALOA  
 

El Senador Rubén Rocha Moya, aspirante a la gubernatura de Sinaloa por Morena, y Presidente de la comisión de Educación, celebro la 
llegada a Sinaloa de las vacunas de AstraZeneca contra el COVID19, dijo que estarán muy atentos a las indicaciones oficiales y seguimiento 
del programa de vacunación. Enhorabuena. 
 
DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO; DAR CERTEZA JURÍDICA A MILES DE TRABAJADORES AL SERVICIO DEL ESTADO Y EL 

TELETRABAJO 
 
El diputado Juan Carlos Romero Hicks señalo que la Cámara de Diputados tiene una deuda con los trabajadores al servicio del Estado 
que se han visto obligados a laborar desde sus hogares, de tal razón indico que deben legislar por el respeto a su derecho a un desempeño 
digno, igualdad de trato en cuanto a remuneración, capacitación, formación, seguridad social, relación sindical, acceso a mejores 
oportunidades laborales, derecho a la intimidad y protección de sus datos personales, por este motivo indico que a nombre de los grupos 
parlamentarios del PAN, PRI, PRD y MC, presentaron una iniciativa ante la Mesa Directiva, la cual adiciona los artículos 2o. Bis, 9o. Bis, 
9o. Ter, 12 Bis, una fracción XI al artículo 43, 44 Bis, una fracción V al artículo 77 y se reforma el artículo 19, todos de la Ley Federal de los 
Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentaria del Apartado B) del Artículo 123 Constitucional en materia de teletrabajo, asimismo 
reconoció que en medio de la pandemia hubo coincidencia entre los diputados firmantes del PRD, MC, PRI y el PAN para presentar esta 
iniciativa que tiene como objeto regular el teletrabajo, dar certidumbre a los trabajadores del Estado que laboran en la modalidad a distancia, 
y apoyar en la transición hacia un nuevo paradigma laboral que llegó para quedarse, el legislador indico que algo fundamental es que la 
iniciativa incorpora un transitorio para que las dependencias inicien la adecuación de sus normas internas reconociendo esta modalidad de 
trabajo, a reserva de que la Secretaría del Trabajo deberá expedir la Norma Oficial Mexicana, que adecue los distintos tipos de relaciones 
laborales que existen en cada institución o dependencia, asimismo consideró que esta ley burocrática tiene que enviar el mensaje para que 
quienes operan en la modalidad de teletrabajo sepan que se respetará los derechos de trabajo digno, igualdad de trato en cuanto a 
remuneración, capacitación, formación, seguridad social, acceso a mejores oportunidades laborales, derecho a la intimidad y protección de 
sus datos personales, relación sindical y demás condiciones. 
 

JAPÓN; VACUNA DE PFIZER CONTRA COVID-19 ES APROBADA 
 
El Ministerio de Salud, Trabajo y Bienestar, en Japón, informó que se autorizó por primera vez la vacuna para combatir al coronavirus, 
siendo el fármaco desarrollado por Pfizer el elegido por el gobierno, lo que abre camino para el lanzamiento de su campaña de vacunación 
a tan solo cinco meses de dar inicio los Juegos Olímpicos aplazados por la pandemia, Japón recibió el primer cargamento con 400.000 
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dosis de la vacuna de Pfizer el pasado viernes, y tiene previsto comenzar a vacunar a sus primeros ciudadanos el próximo 17 de febrero, 
indicaron que los primeros en recibir la vacuna serán un grupo de 20.000 doctores y enfermeras, le seguirían en marzo unos 3,7 millones 
de personal sanitario y unos 36 millones de personas mayores de 65 años, luego de esta primera etapa se plantea ampliar la aplicación a 
otros trabajadores sanitarios y a las personas mayores a partir del mes de abril, utilizando también otras vacunas. 
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 
 

Instagram  jhectormunoz;  
Facebook Héctor Muñoz 
TWITTER @JHECTORMUNOZ 
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2021 :  "AÑO DE LA INDEPENDENCIA" 

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL
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